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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ГОСУДАРСТВЕННАЯ ДУМА ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— В муниципалитеты могут вернуть милицию 

Основы правового регулирования организации и деятель-

ности муниципальной милиции в РФ планируется закре-

пить отдельным законом. Проект такого закона разрабо-

тан депутатами партии «Справедливая Россия». Докумен-

том предусмотрено создание на уровне районных и го-

родских округов муниципальной милиции. При этом, под 

муниципальной милицией понимается муниципальный 

орган, предназначенный в пределах своих полномочий 

осуществлять охрану общественного порядка на террито-

рии муниципального образования и выполнять другие 

задачи по защите личности, общества и государства. Ос-

новным назначением муниципальной милиции признает-

ся охрана общественного порядка в границах соответст-

вующего муниципального образования, то есть деятель-

ность по защите человека и гражданина, материальных и 

духовных ценностей общества от противоправных пося-

гательств в общественных местах. «Она приходит на по-

мощь каждому, кто нуждается в ее защите», – прописано 

в тексте проекта. Предусмотрено пять основных направ-

лений деятельности муниципальной милиции: охрана об-

щественного порядка; профилактика преступлений и ад-

министративных правонарушений; предупреждение и 

пресечение преступлений; производство по делам об ад-

министративных правонарушениях; оказание помощи 

гражданам, должностным лицам, организациям и общест-

венным объединениям в осуществлении их прав и закон-

ных интересов. При этом, субъекты РФ и представитель-

ные органы муниципального образования смогут возла-

гать на муниципальную милицию дополнительные функ-

ции. В свою очередь, в перечень обязанностей муници-

пальной милиции включены обязанности по приему, ре-

гистрации и рассмотрению заявлений и сообщений о пре-

ступлениях, административных правонарушениях и про-

исшествиях на территории муниципального образования, 

по поддержанию общественного порядка в общественных 

местах, по охране общественного порядка при проведе-

нии публичных и массовых мероприятий, по обеспечению 

общественного порядка в условиях административно-

правовых режимов, вводимых на территории муници-

пального образования, по профилактике (предупрежде-

нию) правонарушений и антиобщественных действий, по 

производству по делам об административных правонару-

шениях, по содействию органам внутренних дел, другим 

правоохранительным органам в их деятельности по охра-

не общественного порядка, обеспечению общественной 

безопасности и противодействию преступности, по оказа-

нию содействия гражданам, муниципальным и государст-

венным органам в реализации их полномочий, когда им 

оказывается противодействие и т.д. Вместе с тем муници-

пальной милиции не планируется давать полномочия по 

осуществлению дознания, предварительного следствия, 

проведению оперативно-розыскных мероприятий, прове-

рок предпринимательской деятельности, осуществлению 

экспертно-криминалистической деятельности. «Ее пол-

номочия должны ограничиваться только возможностью 

применения административно-правовых средств», – счи-

тают авторы законодательной инициативы. Так, мили-

ционеры будут правомочны: требовать от граждан надле-

жащего поведения; проверять документы, удостоверяю-

щие личность, и иные документы; осуществлять контроль 

за общественными местами, за соблюдением порядка 

проведения публичных и массовых мероприятий, за пове-

дением определенной категории граждан; задерживать 

граждан и доставлять их в правоохранительные органы; 

вести производство по делам об административных пра-

вонарушениях; направлять запросы в муниципальные и 

государственные органы и иные организации о предос-

тавлении информации и документов; вести профилакти-

ческую деятельность и т.п. Численность муниципальной 

милиции будет определяться представительными органа-

ми муниципальных образований с учетом местных усло-

вий. В то же время в целях обеспечения государственных 

гарантий в области охраны общественного порядка пре-

дусматривается, что нормы минимальной численности 

муниципальной милиции закрепляются законом субъекта 

РФ. Предполагается, что общая численность муниципаль-

ной милиции в РФ составит на первом этапе 180-200 тыс. 

человек. Законопроект устанавливает, что служба в муни-

ципальной милиции является разновидностью муници-

пальной службы. Установлены требования к кандидатам 

на такую службу (в частности, достижение возраста 20 

лет, владение государственным языком РФ, наличие обра-

зования не ниже среднего (полного) общего образования). 

Определен порядок избрания на должность начальника 

органа муниципальной милиции и на должности участко-

вых уполномоченных муниципальной милиции населени-

ем муниципального образования. Так, начальник муници-

пальной милиции избирается всеми жителями муници-

пального образования, а участковый уполномоченный 

муниципальной милиции – жителями административного 

участка. Кроме того, закреплены гарантии социальной и 

правовой защиты служащих муниципальной милиции 

(денежное содержание, страховые выплаты, жилищное 

обеспечение, медицинское обслуживание, проезд на му-

ниципальном транспорте, ответственность за посягатель-

ства на жизнь и здоровье служащего муниципальной ми-

лиции и т.д.). Финансировать муниципальную милицию 

планируется за счет средств местного бюджета. При этом, 

РФ и субъекты РФ смогут осуществлять дополнительное 

финансирование муниципальной милиции. Одновременно 

органам местного самоуправления могут предоставить 

право устанавливать налог на охрану общественного по-

рядка и содержание муниципальной милиции. Необходи-

мость создания муниципальной милиции авторы проекта 

связывают с тем, что в настоящее время охрана общест-

венного порядка полностью монополизирована в руках 

централизованной государственной структуры – полиции. 

«Данное обстоятельство не отражает реалий федератив-

ного устройства страны и фактически игнорирует наличие 

одной из конституционных форм организации публичной 

власти – местного самоуправления», – подчеркивают де-

путаты. В случае одобрения законопроекта, он вступит в 

силу с 1 июля 2017 года. До этого времени будут форми-

роваться необходимые правовые, финансовые, организа-

ционные, кадровые, материально-технические и иные 

условия для успешной деятельности муниципальной ми-

лиции. Как отмечается в пояснительной записке к доку-

менту, создание нового правоохранительного института 

приблизит правоохранительную деятельность к потребно-

стям граждан и конкретных поселенческих обществ, по-

высит подотчетность органов охраны правопорядка граж-

данам, а также уровень доверия к ним со стороны населе-
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ния и в целом положительно скажется на состоянии безо-

пасности граждан и общественного порядка в стране. 

Текст законопроекта «О муниципальной милиции в Рос-

сийской Федерации» размещен на официальном сайте 

партии «Справедливая Россия». По сообщению пресс-

службы политической фракции, документ отправлен в 

Правительство РФ и будет внесен на рассмотрение в Гос-

думу. 

МИНИСТЕРСТВО СТРОИТЕЛЬСТВА И 

ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНОГО ХОЗЯЙСТВА 

— Капремонт жилья: исполнителей обяжут учитывать 

энергоэффективность 

При капитальном ремонте многоквартирных домов и объ-

ектов бюджетной сферы исполнителей обяжут повышать 

энергоэффективность. В настоящий момент Минстрой 

России формулирует соответствующий перечень работ. В 

него войдут те работы, которые будут по карману населе-

нию. «Мы поставили перед собой задачу сформулировать 

перечень минимальных работ при капремонте, которые 

были бы недорогими, реализуемыми в краткий срок, по-

нятными для населения и могли бы дать быстрый эф-

фект», – отметила директор департамента ЖКХ, энерго-

сбережения и повышения энергоэффективности Минст-

роя России Оксана Демченко. Данный перечень будет 

закреплен нормативно-правовым актом. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

ОБЩЕРОССИЙСКИЙ КОНГРЕСС 

МУНИЦИПАЛЬНЫХ ОБРАЗОВАНИЙ 

— Состоялись заседание Президиума и Общее собрание 

Конгресса 

Собрание утвердило годовой отчет за 2013 год и приори-

тетные направления деятельности на 2014 год, приняло в 

состав ОКМО СМО Республики Ингушетия, определило 

размер ежегодного членского взноса, произвело ротацию 

в составе Президиума. Президент ОКМО провел в Совете 

Федерации заседание Президиума и Общее собрание 

ОКМО. Среди выступавших были депутат Госдумы, 

председатель ВСМС Вячеслав Тимченко, руководитель 

аппарата Комитета Госдумы по федеративному устройст-

ву и вопросам МСУ Игорь Бабичев, директор Департа-

мента развития, комплексной оценки деятельности субъ-

ектов Российской Федерации и органов МСУ Минрегиона 

Кирилл Балашев, директор департамента развития госу-

дарственной службы Минтруда Дмитрий Баснак. Члены 

Президиума утвердили повестку дня Общего собрания. 

Собрание утвердило годовой отчет за 2013 год и приори-

тетные направления деятельности на 2014 год, приняло в 

состав ОКМО СМО Республики Ингушетия, определило 

размер ежегодного членского взноса, произвело ротацию 

в составе Президиума. 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 9 по 20 ию-

ня 

Обобщены материалы СМО по межмуниципальному со-

трудничеству. В Минстрой, Минрегион, Минсельхоз на-

правлена поддержанная инициатива СМО Томской облас-

ти о внесении изменений в ФЦП «Жилище» на 2011-2015 

гг. В СМО начался сбор материалов по вопросу финанси-

рования постановки на кадастровый учет границ населен-

ных пунктов и по злоупотреблению правом на получение 

субсидий на оплату коммунальных услуг. 

 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы со 23 по 27 

июня 

В СМО начался сбор предложений по развитию МСУ в 

связи с поручениями Президента РФ от 22.06.2014 № Пр-

1448. Обобщены материалы СМО по взаимодействию 

органов МСУ с малым и средним бизнесом и предложе-

ния по подготовке ежегодного доклада Конгресса в соот-

ветствии с п. 2 Распоряжения Правительства РФ от 

31.01.2000 года №162-р (в ред. Распоряжения от 

29.05.2014 № 913-р). В Минприроды, Минстрой и Коми-

тет ГД по природным ресурсам, природопользованию и 

экологии направлены поддержанные предложения СМО 

Московской области в ФЗ «Об отходах производства и 

потребления». 

— Правовая служба ОКМО: итоги работы с 30 июня по 

4 июля 

В соответствии с поручением Президента РФ от 

30.04.2014 № Пр-960 и поручением Заместителя Предсе-

дателя Правительства РФ от 09.05.2014 № ДК-П16-3339 

подготовлен анализ о формах участия населения в осуще-

ствлении МСУ с учетом опыта Ленинградской области. 

Начался сбор предложений СМО по внесению изменений 

в отдельные законодательные акты РФ по вопросам капи-

тального ремонта многоквартирных домов. В СМО на-

правлены разъяснения Комитета ГД по федеративному 

устройству и вопросам МСУ по Федеральному закону от 

27.05.2014 № 136-ФЗ. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 22/14 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 817 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 03.07.14. 

Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  О К Р У Г А  

УРАЛЬСКИЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ 

— Игорь Холманских предостерег уральских губернато-

ров от политических конфликтов на почве реформы МСУ 

Полномочный представитель Президента России в Ураль-

ском федеральном округе Игорь Холманских в рамках 

видеоконференции обсудил с губернаторами реформу 

местного самоуправления и ее реализацию в субъектах. 

«Наша общая задача — обеспечить практическую реали-

зацию реформы», — сказал полпред. Он также отметил, 

что основная нагрузка при этом ложится на плечи регио-

нальных парламентов. Выступить с законодательной ини-

циативой, по словам полпреда, должны губернаторы. 

«Именно губернаторы призваны выступить с законода-

тельной инициативой о принятии соответствующих ре-

гиональных законов. Задача органов исполнительной вла-

сти — тщательный анализ особенностей регионов, их 

экономических возможностей, территориальной специ-

фики. На этой основе нужно выбрать оптимальный для 

субъекта федерации и отдельных муниципалитетов вари-

ант реформы», — сообщил полпред. Говоря о реализации 

реформы, полпред отметил, что основные цели преобра-

зований — повысить эффективность муниципальной вла-

сти и приблизить органы местного самоуправления к лю-

http://www.asdg.ru/anounce/68/164039
http://www.asdg.ru/protokoll/88/163846
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дям. И.Холманских особо подчеркнул, что реформа мест-

ного самоуправления не должна привести к нарушению 

общественной стабильности или политическим конфлик-

там. Персональную ответственность за это полпред воз-

ложил на губернаторов. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Алтай 

Горно-Алтайск 

— Депутаты определили, где нельзя появляться несовер-

шеннолетним и внесли изменения в регламент выборов 

представительного органа 

Депутаты Горно-Алтайского городского Совета собра-

лись на очередную сессию, которой предшествовала 

большая работа комиссий. Перед тем, как вынести вопро-

сы на голосование, народные избранники скрупулезно 

обсудили повестку. Новых документов утверждать не 

предполагалось. А вот в уже существующие нормативно-

правовые акты необходимо было внести существенные 

коррективы. Вице-мэр Эжер Малчинов предложил вер-

нуться к перечню мест на территории муниципального 

образования, где не допускается нахождение детей на 

объектах юридических лиц или граждан, осуществляю-

щих предпринимательскую деятельность, продукция ко-

торых может причинить вред их здоровью, физическому, 

интеллектуальному, психическому, духовному и нравст-

венному развитию. Список дополнили еще две торговые 

точки. И одновременно депутаты определили места, где 

детям нельзя появляться без сопровождения взрослых. В 

качестве примера можно назвать ресторан-ночной клуб 

«Галактика», кафе «Фортуна», бар «Берлога», ресторан 

«Хмельной скворец», кафе «Бочка» и ряд других торгово-

развлекательных точек, где продаются пиво, алкогольная 

продукция большой крепости. Полный перечень таких 

мест будет опубликован в ближайшем номере газеты 

«Вестник Горно-Алтайска». По инициативе депутатских 

комиссий внесены изменения в документ, которым опре-

делен перечень лиц, имеющих право на первоочередное 

поступление в муниципальные дошкольные образова-

тельные учреждения Горно-Алтайска. Если за решение 

проголосует большинство, то дети врачей могут получать 

дополнительные места в детских садах. Были также вне-

сены изменения в ранее принятое решение об утвержде-

нии тарифов на услуги, оказываемые МУП «Комбинат 

коммунальных предприятий». Отныне стоимость прожи-

вания в гостинице одного человека в сутки составит 1000 

рублей. Кроме этого, утвержден регламент выборного 

представительного органа местного самоуправления в 

новой редакции. 

Алтайский край 

— В алтайском Заксобрании начали работу над рефор-

мой местного самоуправления 

Первое заседание рабочей группы по разработке проектов 

законов Алтайского края по вопросам организации мест-

ного самоуправления в Алтайском крае прошло в АКЗС, 

об этом сообщили в пресс-службе краевого парламента. В 

состав рабочей группы, которую возглавил спикер крае-

вого парламента Иван Лоор, вошли председатели про-

фильных комитетов АКЗС, руководители постоянных 

депутатских объединений, представители аппарата АКЗС, 

администрации края, Минюста. 27 мая 2014 года прези-

дент РФ подписал Федеральный закон №136-ФЗ «О вне-

сении изменений в статью 26.3 Федерального закона «Об 

общих принципах организации законодательных (пред-

ставительных) и исполнительных органов государствен-

ной власти субъектов Российской Федерации» и Феде-

ральный закон «Об общих принципах организации мест-

ного самоуправления в Российской Федерации». Многие 

вопросы федеральное законодательство отдало для урегу-

лирования региональным законодателям. Основная кон-

цепция изменений в федеральный закон об общих прин-

ципах организации местного самоуправления сводится к 

тому, что именно на региональном уровне будет решаться 

вопрос о применении той или иной модели устройства 

местной власти, порядка и способа формирования органов 

местного самоуправления. В течение шести месяцев со 

дня вступления в силу указанного федерального закона 

должны быть приняты законы субъекта Российской Фе-

дерации, устанавливающие порядок формирования, пол-

номочия, срок полномочий, подотчетность, подконтроль-

ность органов местного самоуправления, а также иные 

вопросы организации и деятельности указанных органов. 

Причем законы субъектов должны быть приняты вне за-

висимости от того меняется или не меняется модель орга-

низации местного самоуправления. Заместитель предсе-

дателя комитета АКЗС по местному самоуправлению 

Стелла Штань объяснила основные позиции, над которы-

ми предстоит работать. В течение трех месяцев со дня 

вступления в силу законов субъектов Российской Феде-

рации уставы городских округов, муниципальных рай-

онов, городских поселений приводятся в соответствие с 

требованиями федерального и регионального законода-

тельства. Как отметила начальник отдела законодательст-

ва субъекта РФ, ведения федерального регистра и регист-

рации уставов муниципальных образований Управления 

министерства юстиции РФ по Алтайскому краю Оксана 

Грохотова, у многих муниципалитетов уставы не соответ-

ствуют федеральному законодательству, необходимо вно-

сить изменения. Поэтому разработаны два пилотных про-

екта уставов сельского и городского поселений Алтайско-

го края на примере уставов муниципальных образований 

Родинский сельсовет Родинского района и Малиново-

озерский поссовет Михайловского района. Работа над 

уставами будет продолжена с учетом поступивших пред-

ложений и замечаний. Важно, что вопрос с полномочиями 

необходимо решить до обсуждения бюджета на следую-

щий год, хотя до принятия регионального законодатель-

ства, регулирующего эту сферу, никто муниципалитеты 

торопить не будет. В плане правотворческой, организаци-

онной и контрольной деятельности Алтайского краевого 

Законодательного Собрания на II полугодие 2014 года, 

запланировано рассмотреть проекты законов края «О по-

рядке формирования представительных органов муници-

пальных районов Алтайского края» и «О порядке избра-

ния глав муниципальных образований Алтайского края» в 

октябре этого года. На заседании Совета по взаимодейст-

вию АКЗС с представительными органами муниципаль-

ных образований И.Лоор обратился к представительным 

органам с просьбой оперативно представить предложе-

ния, касающиеся порядка формирования представитель-

ных органов и избрания глав муниципальных образова-

ний. Предложения по проектам краевых законов по во-

просам организации местного самоуправления комитет 

АКЗС по местному самоуправлению принимает до 15 

июля. Далее комитет обобщит поступившие предложения 

и вновь обсудит их на следующем заседании рабочей 

группы. 
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— Губернатор Александр Карлин: Барнаульская агломе-

рация – это проект, поддержанный федеральным цен-

тром 

Об этом глава региона сообщил во время очередного 

«Медиалога» с журналистами краевых и муниципальных 

СМИ. По словам Губернатора, в настоящее время уже 

есть решение рабочей группы Министерства экономиче-

ского развития Российской Федерации, которая специ-

ально создавалась для отбора проектов по созданию аг-

ломераций в регионах для включения их в пилотную 

группу. «Это был очень сложный и ответственный этап. 

Подобного опыта у нас не было, поэтому мы очень ответ-

ственно подошли к подготовке документов для Минэко-

номразвития России. Сегодня можем сказать, что Барна-

ульская агломерация – это проект, поддержанный феде-

ральным центром», — отметил глава региона. А.Карлин 

напомнил, что план развития Барнаульской агломерации 

состоит из нескольких этапов. «Мы продолжаем работу с 

федеральным центром, чтобы получить ресурсы на реали-

зацию проекта. Мы рассчитываем, что на первом этапе 

средства будут направлены на развитие инфраструктуры 

агломерации: на улучшение транспортных связей краевой 

столицы с г. Новоалтайском и Первомайским районом. В 

дальнейшем мы планируем границы агломерации расши-

рять. Так, на втором этапе в ее состав могут войти близ-

лежащие сельские районы, например, Тальменский и 

Павловский. Все, что касается транспортной инфраструк-

туры агломерации, будем выводить на первые приорите-

ты, в том числе и проект строительства северного обхода 

вокруг г.Барнаула», — подчеркнул Губернатор. Он на-

помнил, что во время встречи с руководителем Федераль-

ного дорожного агентства Романом Старовойтом обсуж-

далась реализация этого проекта. «У нас появился допол-

нительный канал влияния на продвижение этого проекта. 

Для нас строительство северного обхода г. Барнаула явля-

ется важным элементом транспортной инфраструктуры 

агломерации», — отметил А.Карлин. 

Забайкальский край 

— Закон о сельских старостах разработают в Забайка-

лье 

В Забайкалье депутаты комитета по местному самоуправ-

лению приняли решение о создании рабочей группы для 

разработки законопроекта по развитию института сель-

ских старост. «Для нашего региона вопрос особенно ак-

туален, поскольку более половины поселений края состо-

ят из нескольких сел. Таким образом, существует пробле-

ма управления населенных пунктов, которые не являются 

административными центрами», — сообщили в пресс-

службе Заксобрания Забайкальского края. Основная фор-

ма работы в таких селах на сегодня — это территориаль-

ное общественное самоуправление. В 2010 году был про-

веден консультативный совет для глав районов, где им 

разъяснили суть общественного самоуправления, а также 

предложили методические рекомендации и типовые до-

кументы для создания ТОСов. Тогда в крае их было заре-

гистрировано чуть больше 20, из них 16 — в Чите. На 

сегодняшний день в крае 86 ТОСов. Для дальнейшего 

развития и поощрения этой формы самоуправления про-

водится конкурс, на который прислали свои заявки 17 

участников. Однако в конечном итоге территориальное 

самоуправление не решает главной проблемы сел без ад-

министраций — определения человека, который находил-

ся бы в постоянной связи с администрацией поселения и 

обладал бы властными полномочиями для решения мест-

ных вопросов. По результатам обсуждения вопроса депу-

таты комитета пришли к решению о необходимости раз-

работки законопроекта, который бы ввел на территории 

Забайкальского края такую форму организации общест-

венного самоуправления как институт старост. 

Красноярский край 

Дудинка 

— Правила благоустройства дополнены 

В рамках итогового сессионного заседания депутаты Гор-

совета внесли в действующие Правила благоустройства 

территории муниципального образования «город Дудин-

ка» дополнения, касающиеся регламента работы дорож-

ных служб. Установлено, что в случае необходимости 

уборка снега или работы по содержанию улично-

дорожной сети могут выполняться с 22-х до 9 часов. Не-

отложность проведения таких работ определяется право-

вым актом Администрации города и может быть связана с 

обеспечением безопасности и бесперебойного функцио-

нирования объектов жизнеобеспечения. Правила благоус-

тройства территории муниципального образования «город 

Дудинка» утверждены представительным органом 14 ию-

ля 2008 года. В настоящее время действует редакция Пра-

вил от 31 мая 2013 года. 

Красноярск 

— Виктор Толоконский: при возведении домов и новых 

микрорайонов в Красноярске мы не должны забывать о 

первоочередной задаче – обеспечении комфорта жителей 

Глава Красноярска Эдхам Акбулатов отчитался перед 

временно исполняющим обязанности Губернатора края 

Виктором Толоконским, как решается проблема нехватки 

в городе парков и скверов. Врио главы региона побывал 

сразу на трех объектах в Советском районе – на месте 

бывшего рынка «Северный», где благоустроят сквер, в 

частном ландшафтном парке в микрорайоне Взлетка, а 

также в сквере 400-летия Красноярска. Именно из этой 

части города поступает больше всего жалоб на нехватку 

зелени и благоустроенных площадок для прогулок. Бла-

гоустройство Красноярска – одна из приоритетных задач, 

стоящих перед краевой и городской властями. Ее решение 

позволит повысить уровень качества жизни горожан. 

Сейчас полным ходом идут работы в парке 400-летия 

Красноярска – в одной из запланированных зон отдыха 

высажены деревья, уложена брусчатка, усыновлены ла-

вочки и урны. Работы по всему периметру парка плани-

руют завершить уже в этом году. Появится сквер и в мик-

рорайоне Северный – на месте бывшего рынка, располо-

женного на перекрестке улиц 9 мая и Водопьянова было 

решено не возводить жилые дома, как планировалось ра-

нее, а благоустроить зону отдыха. В.Толоконский считает, 

что подобные подходы для решения проблемы озелене-

ния должны быть зафиксированы в Генеральном плане 

города. «Красноярск – стремительно развивающийся го-

род. С каждым годом специалисты фиксируют все боль-

ший прирост населения, что увеличивает спрос на жилье 

и дает возможность компаниям возводить целые микро-

районы. Однако при строительстве домов нам нельзя за-

бывать о первоочередной задаче – обеспечении комфорта 

жителей. Например, мы должны помнить, что «точечная 

застройка» Красноярска, в условиях нехватки зон отдыха, 

снижает уровень качества жизни людей. А этого мы до-

пустить не можем. При покупке жилья люди в первую 

очередь ориентируется на доступность необходимой ин-

фраструктуры – школы, детского сада и зоны для отдыха. 

И такие комфортные условия должны учитываться при 
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строительстве любого микрорайона», – сказал 

В.Толоконский. Также, по мнению врио Губернатора, в 

благоустройстве и озеленении города активное участие 

должны принимать и представители бизнес-сообщества. 

Один из ярких примеров – первый частный ландшафтный 

парк, появившийся на месте пустыря в микрорайоне 

Взлетка. Кроме того, представители малого и среднего 

бизнеса должны следить за благоустройством территорий 

вокруг своих предприятий, считает В.Толоконский, ведь 

это в интересах всех без исключения красноярцев. 

— Глава города Эдхам Акбулатов встретился с делегаци-

ей штата Калифорния 

В рамках фестиваля стран Азиатско-Тихоокеанского ре-

гиона Красноярск посетили президент и исполнительный 

директор историко-культурной Ассоциации по сохране-

нию парка «Форт Росс» Сара Свидлер, почетный вождь 

племени Кашайя Лестер Рэй Пинола Старший, послы 

племени Кашайя. Приветствуя гостей города, Эдхам Ак-

булатов подчеркнул: «Красноярск и Калифорнию объеди-

няет историческая параллель, связанная с именем Нико-

лая Резанова. Это очень важная тема в истории города. В 

Красноярске установлен памятник Командору – это одна 

из главных наших достопримечательностей». Глава горо-

да Красноярска отметил, что взаимодействие Красноярска 

и штата Калифорния может стать импульсом для даль-

нейшего развития общественных и культурных связей 

между жителями наших регионов. Президент и исполни-

тельный директор историко-культурной Ассоциации по 

сохранению парка «Форт Росс» Сара Свидлер отметила: 

«Приятно, что жители Красноярска знают историю зна-

менитой русской колонии Форт-Росс, основанной смелы-

ми людьми из Сибири. Идея основания поселения при-

надлежала Николаю Резанову». Сара Свидлер пояснила: 

«Большое количество русских в Форт-Росс является де-

монстрацией того, насколько тесны наши связи. Форт-

Росс объединяет разные нации, которые существуют на 

одной территории в мире и согласии». Эдхам Акбулатов 

поблагодарил гостей за участие в фестивале, за визит в 

Красноярск и вручил памятные сувениры о Красноярске. 

Пермский край 

— Пермские общественники: подготовка к реформе ме-

стного самоуправления идет «в атмосфере закрытости 

и неопределенности» 

Члены рабочей группы по разработке Устава Перми при-

звали губернатора, мэра, депутатов Заксобрания и горду-

мы к максимальной открытости во время подготовки ре-

формы органов местного самоуправления. В обращении 

говорится, что подготовка идет «в атмосфере закрытости 

и неопределенности». Беспокойство общественников вы-

звано важностью принимаемых законов: «Трудно пере-

оценить важность для пермяков таких вопросов, как воз-

вращать или не возвращать прямые выборы Главы Перми, 

делить миллионный город на семь самостоятельных му-

ниципалитетов с семью главами или не делить?» Игорь 

Аверкиев, Владимир Ковин, Светлана Маковецкая, Вик-

тор Мохов и Константин Сулимов сделали ряд предложе-

ний городским и краевым депутатам (законодательство о 

муниципальной реформе предстоит принять Заксобранию 

Пермского края). Краевому парламенту предложено соз-

дать временный консультативный комитет из широкого 

круга экспертов, политических и общественных деятелей, 

собрать предложения от муниципальных властей и про-

вести в территоирях опросы населения, а все законопро-

екты о муниципальной реформе провести через процеду-

ру публичных слушаний. Городской думе предлагается 

выявить предпочтения пермяков, в том числе о способе 

избрания органов власти, принять собственные рекомен-

дации в адрес Заксобрания. Обращение направлено Вик-

тору Басаргину, Игорю Сапко, Законодательному Собра-

нию Пермского края и Пермской городской думе. Полный 

текст опубликован на сайте Пермской гражданской пала-

ты. В соответствии с последними поправками в 131-ФЗ, в 

городах может появиться двухуровневая система управ-

ления. Решение должно быть принято региональным За-

ксобранием. Предусмотрены различные варианты избра-

ния органов власти – в том числе, с выборным или назна-

чаемым мэром, с введением сити-менеджера или отказом 

от него, формированием районных дум. Губернатор на 

июньской «пленарке» Заксобрания, отвечая на вопросы 

депутатов, отказался делиться мнением о варианте, по 

которому лучше пойти в Пермском крае при реформе 

МСУ: «Мы сегодня, совместно с Заксобранием, должны 

начать подготовку документа, в ближайшие два месяца 

отработать, в августе принять. Крайняя точка – сентябрь. 

Полгода всего отпущено на процесс, лучше, чтобы мы 

«зашли» в августе». 

Приморский край 

Артем 

— Проблема «конвертных» зарплат по-прежнему акту-

альна 

На очередном заседании рабочей группы трехсторонней 

комиссии по регулированию социально-трудовых отно-

шений с участием работодателей малого и среднего пред-

принимательства, а также работодателей, привлекающих 

иностранную рабочую силу, рассматривались вопросы 

выполнения работодателями малого и среднего предпри-

нимательства трудового законодательства и охраны тру-

да. Как отметила начальник отдела трудовых отношений 

Валентина Сергеева, основными нарушениями продол-

жают оставаться выплата заработной платы в «конверте». 

Работодатели официально не трудоустраивают работни-

ков, зачастую гражданско — правовые договоры подме-

няют трудовые. Для решения проблемы нелегальных зар-

плат разработан План мероприятий по легализации зара-

ботной платы на территории Артемовского городского 

округа. Идет активное взаимодействие с налоговой ин-

спекцией, инспекцией труда в Приморском крае, прокура-

турой города Артема, пенсионным фондом, отделом со-

циальной защиты по выявлению работодателей, которые 

скрывают свои настоящие доходы, ведут двойную бух-

галтерию и выдают своим сотрудникам зарплату «в кон-

вертах». Информация о «конвертных» зарплатах, о не 

оформлении трудовых отношений с работниками посту-

пает по телефонам «Доверия». С начала текущего года в 

отдел трудовых отношений обратились за консультацией 

по вопросам соблюдения трудовых прав 164 работника. 

Также до работодателей была доведена информация на-

чальник архивного отдела на обязанности обеспечивать 

сохранность документов по личному составу в течение 75 

лет, а при ликвидации (в том числе в результате банкрот-

ства) – передавать эти документы в государственный или 

муниципальный архив. Информация, зафиксированная в 

документах по личному составу, в случае необходимости, 

поможет подтвердить трудовой стаж, заработную плату, 

иные социальные льготы, полагающиеся гражданину. 

Были затронула вопросы охраны труда. С начала текуще-

го года в городском округе зарегистрировано 9 несчаст-

ных случаев на производстве, из них 4 случая произошли 
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у работодателей малого и среднего предпринимательства, 

включая одного индивидуального предпринимателя. Ос-

новными причинами несчастных случаев явились необу-

ченность работников вопросам охраны труда, не обеспе-

ченность средствами индивидуальной защиты и т.д. Рабо-

тодатель обязан не допускать к работе лиц, не прошедших 

в установленном порядке обучение и инструктаж по ох-

ране труда, стажировку и проверку знаний требований 

охраны труда (ст.212 ТК РФ). С 2015 года возрастает 

штраф за не проведение обучения по охране труда работ-

ников, включая руководителя до 130 тыс. руб. 

Хабаровский край 

Хабаровск 

— В городе отмечено значительное снижение численно-

сти пострадавших на производстве 

Об этом рассказал заведующий сектором охраны труда 

управления промышленности и связи администрации Ха-

баровска Виктор Пьяных. По предоставленным им дан-

ным, в 2013 году по сравнению с 2012 годом численность 

пострадавших на производстве в дальневосточной столи-

це сократилась на 13,6% (с 765 до 661 человека). Со смер-

тельным исходом – на 5% (с 40 до 38 человек), с тяжелым 

исходом – на 6,5% (с 93 до 87 человек). Основными при-

чинами несчастных случаев на производстве стали: не-

удовлетворительная организация производства работ; 

эксплуатация неисправных машин, механизмов и обору-

дования; нарушение правил эксплуатации транспортных 

средств; неприменение работниками средств индивиду-

альной защиты; допуск к труду работников, не прошед-

ших обучение и инструктажи по охране труда. Особо 

Виктор Пьяных отметил, что в результате расследований, 

проведенных по фактам смертей работников на производ-

стве, установлено, что в 8 случаях смерть была естествен-

ной – не связанной с производством, при этом в 3 случаях 

расстались с жизнью молодые люди в возрасте от 19 до 30 

лет. «Это говорит о необходимости особо тщательно под-

ходить к качественной организации периодического ме-

дицинского осмотра работающего персонала, создании 

надлежащих условий труда, снятии его излишней напря-

женности. В 2013 году, в сравнении с 2012, профессио-

нальные заболевания и отравления были установлены у 

24 работников (2012 год – 20 человек). В 95,8% случаев 

хронические профессиональные заболевания были выяв-

лены у трудящихся при проведении периодических мед-

осмотров. Думаю, в необходимости своевременного вра-

чебного контроля и профилактики заболеваний никого 

убеждать не нужно», — сказал Виктор Пьяных. Застрахо-

ваться от несчастного случая на 100%, безусловно, невоз-

можно – на то он и случай, однако, если принять все уп-

реждающие меры, вероятность возникновения чрезвы-

чайной ситуации все же можно свести к минимуму. И, как 

подчеркнул руководитель, с профилактикой всяческих 

производственных несчастий в Хабаровске дела обстоят 

неплохо. «Эти меры многочисленны, но в числе самых 

действенных – обучение охране труда руководителей и 

специалистов предприятий города. В этом году его про-

шли 14942 человека. Медицинским осмотром охвачено 

23318 человек (и осмотры продолжаются согласно уста-

новленным графикам). Проведена аттестация по условиям 

труда 37345 рабочих мест (70% от всех имеющихся в Ха-

баровске). Для пропаганды безопасных условий труда в 

городе проводятся совещания, семинары и лектории, ши-

роко используются возможности средств массовой ин-

формации. То, что все это имеет позитивный эффект, под-

твердило и решение жюри краевого смотра-конкурса на 

лучшую организацию работы в области охраны труда: 

победителем этого состязания среди городских округов и 

муниципальных районов края по результатам 2013 года 

стал городской округ «Город Хабаровск», — рассказал 

Виктор Пьяных. Он также сообщил, что в этом году сек-

тором охраны труда издано «Краткое руководство по ор-

ганизации охраны труда на предприятии» в помощь руко-

водителям организации и специалистам по охране труда.  

— Хабаровская делегация вернулась из Харбина, где про-

шло заседание VI международного комитета по сотруд-

ничеству между городами 

В составе делегации были представители администрации 

города, предприятий, вузов и бизнесмены. По результатам 

работы комитета подписан меморандум и 6 соглашений о 

сотрудничестве в различных областях экономики, культу-

ры и законодательства. Глава хабаровской делегации Ва-

лерий Лебеда был приглашен на официальную встречу с 

мэром Харбина Сун Сибинем. Градоначальник китайско-

го города отметил, что сейчас, после диалога российского 

и китайского президентов на высоком уровне, нужно раз-

вивать отношения на местах. «После установления между 

нашими городами побратимских связей Харбин стал ак-

тивно развиваться. Надеюсь, что работа международного 

комитета будет плодотворной, и это придаст новый им-

пульс отношениям наших городов», — подчеркнул 

С.Сибинь. На открытии заседания комитета мэр Харбина 

побывать не смог. Он занимался вопросами организации 

первого российско-китайского экспо, которое сейчас про-

ходит в столице провинции Хэйлунцзян. Ответственность 

за проведение комитета и переговоров легла на замести-

теля мэра Цзяо Юаньчао. «Мы изучали потребности хаба-

ровской экономики и выделили несколько главных на-

правлений, по которым хотим сотрудничать. Это строи-

тельство жилья и гостиниц, создание в Хабаровске экс-

портной компании для увеличения товарооборота. Также 

это туристическая сфера, но для этого необходимо, чтобы 

ваши турагентства создавали различные маршруты путе-

шествий по Хабаровску и его окрестностям. Пока это на-

правление недостаточно развито», — сказал Ц.Юаньчао. 

Представители муниципалитетов городов-побратимов 

несколько дней обсуждали вопросы сотрудничества в 

различных сферах. В это же время работали тематические 

секции – строительство и планирование, коммерция, 

транспорт, экология и водоснабжение, социальные вопро-

сы. В них приняли участие 15 хабаровских предприятий и 

25 организаций Харбина. Главным успехом переговоров 

стало подписания соглашения о намерениях по строи-

тельству двух заводов в Хабаровске. Базой для них дол-

жен стать завод строительной керамики. Это позволит 

освоить несколько новых направлений в строительстве 

как для российской, так и для китайской сторон. Догово-

ренность об обмене опытом была достигнута представи-

телями хабаровского МУП «Водоканал» с аналогичным 

предприятием Харбина. Китайские специалисты отмети-

ли, что по некоторым позициям хабаровский «Водоканал» 

опережает в развитии их предприятие. За ценным опытом 

в столицу российского Дальнего Востока китайские кол-

леги отправятся уже этой осенью. Тогда же планируется 

прием в Хабаровске делегации представителей Народного 

правительства Харбина и туристических фирм города-

побратима. «Я считаю, что VI комитет по международно-

му сотрудничеству прошел очень плодотворно. Подпи-

санные соглашения о намерениях – это большой шаг в 

сторону главной цели, а именно – перехода к конкретным 
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договорам. Есть желание и у нас, и у китайских партнеров 

двигаться вперед в сторону укрепления экономических, 

культурных связей между нашими городами. Это было 

видно в ходе работы международного комитета», — от-

метил вице-мэр Хабаровска Валерий Лебеда. 

Астраханская область 

Астрахань 

— В муниципалитете хотят воссоздать институт на-

ставничества 

Такое предложение озвучила исполняющая обязанности 

мэра Ирина Егорова на заседании городского совета вете-

ранов. Как отметила руководитель города, такая мера уже 

хорошо зарекомендовала себя в районах области. «Имен-

но вы – самые авторитетные и уважаемые в городе люди, 

обладающие огромным жизненным опытом, — с такими 

словами, открывая встречу, обратилась к ветеранам Ири-

на Егорова. – Уверена, что если бы вы поговорили с го-

рожанами, которые ненадлежащим образом относятся к 

своим родительским обязанностям, к вашим словам при-

слушаются». По предложению И.Егоровой, помимо акти-

вистов совета к работе подключатся сотрудники комиссий 

по делам несовершеннолетних. Ветераны отметили, что и 

сами уже не раз обсуждали подобную идею, поэтому 

инициативу и. о. мэра поддержали с готовностью. «Я счи-

таю, это доброе начинание, — отметила председатель 

первичной ветеранской организации в микрорайоне Во-

енный городок Трусовского района Нина Сахнова. — Мы 

готовы оказывать содействие в этом благом деле, когда 

будет налажен механизм работы». В этом, пообещала 

Ирина, помогут специалисты городской администрации, в 

частности, они займутся разработкой нормативной базы. 

Одним из основных вопросов повестки встречи стала 

подготовка города к празднованию 70-й годовщины По-

беды в ВОВ. И.Егорова подчеркнула: никто из ветеранов 

не должен остаться без внимания накануне знаменатель-

ной даты. Для этого активисты совета составляют и уточ-

няют списки ветеранов, проживающих на территории Ас-

трахани, узнают, в чем каждый из них нуждается. Во всех 

районах города приводят в порядок памятники, благоуст-

раивают мемориальные комплексы, места захоронений 

участников войны, открывают мемориальные доски. Зна-

менательным событием юбилейная дата будет отмечена в 

микрорайоне АЦКК. В память о трусовчанах, павших в 

годы Великой Отечественной, здесь появится стела, во-

круг мемориала благоустроят сквер. 

— Ирина Егорова: мэрия всегда рада творческим идеям 

молодежи 

Участие астраханской молодежи в общественной жизни 

города стало одной из главных тем на очередном заседа-

нии молодежного координационного совета (МКС) при 

городской администрации. Проекты активистов объеди-

нения уже не первый год реализуются при непосредст-

венной поддержке мэрии. Новые идеи молодые горожане 

обсудили с исполняющей обязанности мэра Ириной Его-

ровой. На торжественной части встречи самые активные 

участники МКС получили от руководителя города благо-

дарственные письма. «У нас уже есть опыт совместной 

реализации мероприятий общегородского масштаба, — 

обратилась к собравшимся И.Егорова. — Рада отметить, 

что авторы многих проектов – члены МКС. Вместе мы 

провели фестиваль национальных костюмов, турнир по 

футболу на Кубок дружбы народов. Хочу вас заверить: 

городская администрация рада творческим идеям астра-

ханской молодежи, мы будем поддерживать ваши проек-

ты и впредь». Участники совета пообещали: они, в свою 

очередь, и в дальнейшем будут участвовать в обществен-

ной жизни города. Не стал исключением и предстоящий 

саммит глав Прикаспийских государств. Несмотря на мо-

лодость, участники совета пообещали по мере возможно-

стей содействовать проведению в нашем городе меро-

приятия международного уровня. «Мы готовы помогать 

городу в проведении саммита: выходить на дни чистоты и 

вместе наводить порядок на астраханских улицах, прини-

мать участие в озеленении Астрахани. Уверены, что нам 

помогут и другие национальные общества», — отметил 

член МКС, активист узбекского национального общества 

Абдувахид Дадабаев. Пожалуй, не менее долгожданное 

событие, которого всегда с нетерпением ожидают горо-

жане всех возрастов, – День рыбака. Один из главных 

астраханских праздников не обойдется без своих «визит-

ных карточек» — традиционного фестиваля ухи и салюта. 

Праздничные гуляния пройдут во всех районах. В Киров-

ском концертная площадка будет организована на Набе-

режной р. Волга, в Ленинском – на ул. Бабаевского, тру-

совчане смогут выбрать развлечения по вкусу в парке им. 

Ленина, жители Советского района — на территории пар-

ка «Дружба». Принять участие в праздничных гуляниях 

И.Егорова пригласила всех участников встречи. Прово-

дить на общегородском уровне военно-спортивные игры 

«Зарница». С таким предложением выступил руководи-

тель кризисного центра «Ораториум». По его словам, для 

воспитанников центра участие в таких мероприятиях бу-

дет полезным вдвойне – не только с точки зрения военно-

патриотического воспитания, но главное – как средство 

социализации ребят. Однако успешная реализация проек-

та, по словам автора, невозможна без поддержки активи-

стов совета. Члены МКС заверили: в благом деле они по-

могут. Более детальной проработкой идеи займется рабо-

чая группа, созданная по итогам встречи. 

Воронежская область 

Воронеж 

— Александр Гусев: к качеству пассажирских перевозок 

предъявляют требования жители, а не администрация 

Глава Воронежа в очередной раз встретился с руководи-

телями транспортных предприятий города для обсужде-

ния предстоящих изменений в сфере пассажирских пере-

возок. – Мы продолжаем совершенствовать свои предло-

жения по изменениям в этой отрасли. Сейчас ведется ак-

тивный процесс их подготовки. В четвертом квартале те-

кущего года предполагается эту работу уже начать, – от-

крыл совещание мэр. Руководитель управления транспор-

та Владимир Анисимов доложил, что основными приори-

тетами при формировании маршрутной сети для мэрии 

являются исключение дублирующих маршрутов, исполь-

зование более вместительного подвижного состава и раз-

витие троллейбусного движения. На сегодняшний момент 

предполагается, что маршрутная сеть на первых порах 

включит 96 автобусных и 5 троллейбусных маршрутов и 

будет обслуживаться 1308 единицами автобусов различ-

ного вида и модификаций. В.Анисимов подчеркнул, что 

наиболее важной составляющей новых договоров с пере-

возчиками будет являться обновление подвижного соста-

ва. Так, на 2014 год ими предварительно запланировано 

приобретение 176 автобусов на 655 млн руб. – Динамика 

есть, но темпы обновления в следующем году нужно бу-

дет значительно увеличивать, – сказал руководитель 

управления транспорта. Он напомнил перевозчикам, что 

на последней сессии Воронежской городской Думы были 
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внесены изменения в положение о пассажирских перевоз-

ках, главное из которых – ограничение сроков эксплуата-

ции подвижного состава для пассажирских перевозок: 

автобусы малого класса – не более 7 лет, среднего класса 

– не более 9, большого – не более 20. Кроме того, он со-

общил, что разработана балльная система проведения 

конкурсов: теперь перевозчики будут получать дополни-

тельные баллы за новые автобусы, собственную произ-

водственно-техническую базу, предрейсовый осмотр, 

низкопольный подвижной состав и др. – Мы заинтересо-

ваны в укрупнении транспортных предприятий, потому 

что за последние годы стало ясно, что сами вы вряд ли 

сможете самоорганизоваться, обновить подвижной состав 

и сделать прорыв в сфере пассажирских перевозок. Не-

сколько крупных предприятий нам будет легче контроли-

ровать, жестче будет спрос. Мы настроены, чтобы на во-

ронежском рынке работали именно воронежские пред-

приятия. Но если мы почувствуем блокирование наших 

предложений, нежелание соответствовать новым требо-

ваниям, которые предъявляют жители, а не администра-

ция – естественно, будем прибегать к услугам сторонних 

организаций, в том числе, и крупных, – подытожил 

А.Гусев.  

Ивановская область 

Совет муниципальных образований 

— Совет обсудил взаимодействие с налоговыми органами 

Врио председателя СМО Евгений Нестеров провел рас-

ширенное заседание президиума с участием областного 

УФНС и органов госвласти области. Были рассмотрены 

проект модельного соглашения о взаимодействии налого-

вых органов с муниципальными администрациями, разра-

ботанный СМО, и опыт Ленинградской области по разви-

тию и поддержке института сельских старост, утверждена 

повестка дня общего собрания. Для детальной проработки 

вопросов реализации ФЗ-136 решено создать рабочую 

группу при СМО.  

Иркутская область 

Ангарский район 

— Администрация предлагает жителям района решать 

проблему стихийных свалок вместе 

Администрация Ангарского муниципального образования 

инициировала проект «Позор нашего города» и призывает 

граждан к совместному решению проблем стихийных 

свалок. Жителям района предлагается снимать нарушите-

лей чистоты на фото- или видеокамеру. Доказательства 

нарушений планируется размещать в социальных сетях и 

средствах массовой информации. Прогулка по паркам и 

лесам в окрестностях Ангарска может порой испортить 

настроение – взору то и дело попадаются кучи мусора. 

«Работа по уборке несанкционированных свалок в районе 

ведется постоянно, однако, несмотря на все предприни-

маемые меры, свалки появляются вновь. За весь 2014 год 

ни один житель района не был привлечен к ответственно-

сти за выбрасывание мусора в неположенном месте. По-

хожая ситуация и в других городах. Проблема в том, что 

по действующим нормам крайне трудно зафиксировать 

факт правонарушения, еще сложнее установить личность 

нарушителя и собрать необходимые доказательства. По 

сути, возле каждого дома следует организовать дежурство 

инспектора, что не представляется возможным», — рас-

сказал журналистам на брифинге консультант аппарата 

главы администрации АМО по вопросам экологии Алек-

сей Хлюстов. В качестве одного из способов борьбы с 

несознательностью граждан администрация АМО предла-

гает всем, кто желает видеть город и район ухоженным и 

чистым, сообщать о фактах выброса отходов на непредна-

значенной для этой цели территории. Фотографии нару-

шителей по соглашению с редакциями планируется раз-

мещать в социальных сетях, электронных СМИ, местных 

газетах и в эфире телеканалов в надежде, что людям все-

таки станет стыдно. Опубликованы будут только четкие 

не обработанные с помощью фоторедакторов изображе-

ния, на которых ясно видно, что человек выбрасывает 

мусор в неположенном месте, а не наоборот собирает его. 

Кроме фото или видео сообщившему нужно предоставить 

краткую информацию о себе (ФИО, телефон) и согласие 

на обработку персональных данных, так как при необхо-

димости информация о зафиксированном им нарушении 

будет направлена в уполномоченные органы для принятия 

мер административного характера. Анонимность будет 

сохранена. По словам Алексея Хлюстова, найти управу на 

тех, кто заваливает отходами наш город, леса и парки, 

все-таки можно. В соответствии с требованиями статьи 6 

закона Иркутской области «Об административной ответ-

ственности за правонарушения в сфере благоустройства 

городов и других населенных пунктов Иркутской облас-

ти» за захламление придомовой территории, территории 

общего пользования мусором предусмотрен штраф от 600 

до 2 тысяч рублей для граждан, от 4 до 8 тысяч рублей 

для должностных лиц и от 20 до 50 тысяч рублей для 

юридических лиц. 

Курганская область 

Курган 

— Муниципальные власти и в дальнейшем будут жестко 

контролировать сроки строительства детских садов 

Три новых детских сада должны быть построены в Кур-

гане к ноябрю текущего года. За сроками возведения объ-

ектов установлен жесткий контроль. Сегодня ход работ и 

объемы выполненного строительства проверил Глава го-

рода Кургана Павел Кожевников. В рамках проекта пар-

тии «Единая Россия» — «Детские сады — детям» 

П.Кожевников проинспектировал стройплощадки в 1А 

микрорайоне и в поселке Рябково. Готовность данных 

объектов в настоящее время составляет от 35 до 45 про-

центов, есть небольшое отставание от графика, но оно по 

заверению подрядчиков за оставшиеся 4-5 месяцев будет 

устранено. Сейчас рабочие заканчивают кладку второго 

этажа, первый этаж нового сада-яслей практически на 

90% готов: строители уже установили здесь пластиковые 

окна, заканчивается монтаж систем электроснабжения и 

вентиляции, а через пять — шесть дней рабочие плани-

руют приступить к отделке стен. «Горячие дни» для орга-

низации наступят в августе — октябре, когда начнутся 

работы по благоустройству территории, строительству 

трехэтажного блока и монтажу кровли. Рябковский дет-

ский сад строит фирма ООО «Уралкомплектстрой», воз-

водившая в Кургане историческую площадку «Царево 

городище». Некоторое время она шла с опережением гра-

фика, но сейчас несколько сдала позиции. Тем не менее, 

строители уже практически выполнили работы, связанные 

с подключением тепло- и водоснабжения, и в конце неде-

ли планируют провести гидравлические испытания теп-

лосетей. Кроме того, как пояснил генеральный директор 

организации Гарик Есаян, первый этаж и переходы пол-

ностью готовы по электросетям, смонтирована пожарная 

сигнализация, заканчиваются штукатурные отделочные 

работы. К монтажу кровли подрядчик готов приступить 
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со следующей недели. Как отметил по итогам поездки 

Павел Кожевников, муниципальные власти и в дальней-

шем будут жестко контролировать сроки строительства 

детских садов, поскольку данные объекты являются пер-

воочередными для нашего города. «На каждом из трех 

детских садов установлены камеры наблюдения, которые 

позволяют в он-лайн режиме контролировать ход строи-

тельства, и, как правило, свой рабочий день я начинаю с 

того, что просматриваю, как ведутся работы», — расска-

зал П.Кожевников. Кроме того, подчеркнул он, будет 

продолжена практика еженедельных совещаний на объек-

тах специалистов Департамента ЖКХ и строительства 

Администрации города Кургана, МКУ «Управление капи-

тального строительства» с руководителями подрядных 

организаций. — Будем плотно отрабатывать с застройщи-

ками, в срочном порядке решать возникающие проблемы, 

чтобы в этом году новые садики смогли принять курган-

ских малышей, — резюмировал П.Кожевников. 

— Павел Кожевников: каким должен быть Курган в бу-

дущем, предстоит решать его жителям 

В Кургане состоялось подписание контракта на разработ-

ку Стратегии социально-экономического развития обла-

стного центра до 2030 года и комплексного плана ее реа-

лизации. К работе над документом приступили специали-

сты Национального исследовательского института «Выс-

шая школа экономики» (г. Санкт-Петербург). С призывом 

принять участие в формировании стратегической про-

граммы к жителям города обратился Глава Кургана 

П.Кожевников: — Уважаемые курганцы! Вместе с вами 

мы открываем новую страницу в истории нашего города, 

начиная разработку Стратегии развития Кургана до 2030 

года. В процессе работы над этим документом будут оп-

ределены основные направления, по которым нам пред-

стоит двигаться в ближайшие пятнадцать лет. Принятый 

несколько лет назад план развития нашего города устарел 

и не отвечает новым вызовам времени. Задача сегодняш-

него дня – создать механизм, который сделает Курган 

территорией с устойчивой экономикой, новыми рабочими 

местами, удобной городской средой, благоприятными 

условиями для жизни курганцев. Разработать его довере-

но профессионалам. Высшая школа экономики – исследо-

вательский университет с мировым именем, специалисты 

этого учреждения не раз доказали свою квалификацию, 

работая над аналогичными проектами. Однако, как бы ни 

был важен научный подход к формированию стратегии 

развития города, без учета мнения его жителей она ока-

жется пустой и нежизнеспособной. 

Магаданская область 

Магадан 

— Во дворах началась установка евроконтейнеров 

Они должны прийти на смену традиционным металличе-

ским мусорным бакам. Как пояснили коммунальщики, в 

первую очередь евроконтейнеры устанавливают там, где 

есть подходящая площадка. Она не должна быть доста-

точно высокой, так как пластиковые баки оснащены коле-

сиками. Но главное достоинство евроконтейнера – это 

крышка, снять которую можно нажатием специальной 

педали. Магаданские ветра доставляли много неудобств 

горожанам и работы дворникам, так как мусор попросту 

разлетался из переполненного бака. Много отходов попа-

дало на землю в тот момент, когда его пересыпали в спе-

циальный автомобиль. Кроме того, открытые баки – это 

излюбленное место чаек, популяция которых заметно вы-

росла в Магадане в последние годы. С тем как работает 

новое оборудование на месте ознакомился мэр Магадана 

Сергей Абрамов. Водителю мусоровоза достаточно про-

сто подкатить контейнер к автомобилю, дальше все сде-

лают специальные механизмы, которые пересыпают и 

уплотняют отходы. По данным на четверг, 3 июля, в об-

ластном центре установлено 32 контейнера нового образ-

ца. «Еще зимой мы закупили 200 евроконтейнеров и сей-

час началась их установка. Аналогичные баки уже ис-

пользуются в Якутске, что дает нам уверенность в том, 

что пластик хорошо перенесет магаданские морозы, — 

прокомментировал ситуацию мэр Магадана Сергей Абра-

мов. – Внедрение новой технологии – это реакция на мно-

гочисленные обращения горожан. Новое оборудование 

должно повысить чистоту в наших дворах, так как благо-

даря крышке ветер больше не будет разносить мусор по 

двору. Кроме того, мы приобрели новый мусоровоз, кото-

рый исключает высыпание отходов при их бункеровании. 

Если опыт окажется удачным, то в следующем году мы 

продолжим закупку евроконтейнеров». Сейчас в област-

ном центре насчитывается около 500 контейнерных пло-

щадок, на которых расположено 1200 баков. 

— 33 муниципальные программы реализуется в област-

ном центре 

Ведомственные и муниципальные программы действуют 

в сфере образования, культуры, спорта и молодежной по-

литики, в коммунальном и жилищном хозяйстве, в облас-

ти поддержки отдельных категорий граждан, повышения 

безопасности дорожного движения и транспортного об-

служивания, в сфере поддержки малого предпринима-

тельства и сельхозтоваропроизводителей и прочих сфе-

рах. Важнейшими результатами реализации программ 

станут: дополнительное введение 535 мест (29 групп) в 

дошкольных образовательных учреждениях; увеличение 

числа школ, внедряющих информационные технологии и 

имеющих собственные официальные сайты; Создание 

дополнительных рабочих мест для детей и подростков в 

летний период; капитальный ремонт внутридомовых ин-

женерных систем 49 многоквартирных домов, ранее 

имевших статус общежитий, а также восстановление 119 

тыс.м² фасадов и кровель многоквартирных домов в гра-

ницах исторической застройки; обеспечение ввода нового 

жилья площадью более 6 тыс. м²; благоустройство 162 

дворовых территорий, в том числе ремонт 118 тыс. м² по-

крытия внутриквартальных дорог, высадка 50 тыс. де-

ревьев и кустарников, установка 76 детских игровых ком-

плексов и 1560 малых архитектурных форм, установка 2 

тыс. опор и светильников наружного освещения. В про-

шлом году в рамках исполнения программных мероприя-

тий в районе Дукчинского шоссе производилось техноло-

гическое присоединение к электрическим сетям комплек-

са индивидуальной застройки, полностью реконструиро-

вана котельная в поселке Сокол, осуществлялось строи-

тельство модульной канализационной насосной станции 

№ 3 в микрорайоне Нагаево и напорного коллектора, ре-

конструировались гидротехнические сооружения на реке 

Каменушка, продолжено строительство очистных соору-

жений биологической очистки сточных вод. В 16-ти мно-

гоквартирных домах, ранее имевших статус общежитий, 

отремонтированы кровли и фасады, заменены инженер-

ные сети. Осуществлялась реконструкция детского сада 

№ 50 и многое другое. В текущем году экспертный совет 

по оценке муниципальных программ планирует к рас-

смотрению еще 10 проектов программ, которые должны 

начать свое действие с 1 января 2015 года. В числе ука-

занных проектов программы, как уже ставшие традици-
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онными для Магадана («Развитие образования», «Разви-

тие культуры», «Совершенствование транспортного об-

служивания» и др.), так и принципиально новые для на-

шего города («Развитие информационного общества», 

«Оказание содействия ОМСУ в повышении квалифика-

ции лиц, управляющих жилищным фондом»). Важно от-

метить, что результативность программ видится также в 

развитии государственно-частного партнерства на терри-

тории города, посредством привлечения к исполнению 

программных мероприятий внебюджетных средств. Через 

муниципальные программы муниципальное образование 

«Город Магадан» имеет возможность участвовать в реа-

лизации государственных программ Магаданской облас-

ти. 

Новгородская область 

Великий Новгород 

— Состоялся «круглый стол» по продвижению социаль-

ного туризма 

В администрации Великого Новгорода состоялся «круг-

лый стол» на тему продвижения социального туризма 

среди пенсионеров и инвалидов. Организаторы совеща-

ния: комитет по туризму и зарубежным связям Админи-

страции Великого Новгорода, Новгородская областная 

организация Всероссийского общества инвалидов, клуб 

«Моя судьба» городского центра культуры и досуга име-

ни Н.Васильева, новгородский центр социального обслу-

живания граждан пожилого возраста и инвалидов «Забо-

та», новгородский методический центр развития социаль-

ного обслуживания населения и предоставления социаль-

ных выплат. В работе «круглого стола» приняли участие 

волонтеры социального туризма, представители общест-

венных организаций, городских образовательных учреж-

дений, новгородской городской общественной организа-

ции ветеранов (пенсионеров) войны, труда, Вооруженных 

сил и правоохранительных органов, туристско-

информационного центра «Красная Изба» и др. С привет-

ственным словом к участникам совещания обратилась 

Ольга Васильева, председатель комитет по туризму и за-

рубежным связям Администрации Великого Новгорода: 

«Социальный туризм является одним из значимых на-

правлением в туризме в целом, как в городе, так и в Нов-

городской области. Он многогранен, имеет гуманистиче-

ский характер, у него большие перспективы. Направлен 

на поддержку разных категорий граждан, в том числе по-

жилых людей, граждан, у которых ограничены возможно-

сти, например дети, подростки, студенты и т.д. Туризм 

становится стилем жизни многих современных пожилых 

людей». Людмила Колбая, заведующая отделением нов-

городского центра «Забота» отметила: «Мы впервые та-

ким составом встретились. Все клубы и движения вместе. 

Сегодня обменяемся опытом, подведем итоги и наметим 

пути дальнейшего развития социального туризма. При-

мем резолюцию». «Почти 100% городского населения 

приехали сюда после Великой Отечественной войны 

1941-1945 г.г. по призыву восстанавливать промышлен-

ность Великого Новгорода. И когда мы ездили по боевым 

местам Великого Новгорода вместе с молодежью, то для 

многих участников Великой Отечественной войны было 

откровением то, что они услышали и увидели во время 

экскурсий по памятным местам. Я думаю, что эту работу 

надо нам продолжить. Это полезно — походить — раз-

мяться, — сказал Юрий Левков, председатель городского 

Совета ветеранов. — Неприятно, когда висит памятная 

доска или знак в честь Героев Советского Союза на зда-

нии, а тропочки к ней нет, заросла, и цветов нет. И видно, 

что к ней никто давно не ходил. А ведь там живут люди, 

есть старшие по подъезду, Совет многоквартирного до-

ма». На совещании говорилось о том, что сегодня назрела 

необходимость государственной поддержки социального 

туризма. Весной текущего года Ростуризм (Федеральное 

агентство по туризму) принял к сведению программу 

«Отдых» для российских граждан, имеющих социальные 

льготы. Программа находится в разработке и направлена 

на стимулирования предприятий на поддержку пенсионе-

ров. В программу включены гостиничный и туристиче-

ский бизнесы. Также вспоминали период зарождения со-

циального туризма в Великом Новгороде, когда проводи-

лись первые пешеходные прогулки по улицам родного 

города, экскурсии проекта «Поклонный туризм». Обме-

нивались опытом партнерства между пожилыми людьми 

и молодежью, участием школьных краеведческих музеев 

в социальном туризме. «На памятной доске, установлен-

ной на братском захоронении в микрорайоне Деревяницы 

нет надписей нескольких воинов, которые там захороне-

ны в Великую Отечественную войну. Имена их извест-

ны», — сделала заявление Елена Джумшудова, историк 

муниципального автономного образовательного учрежде-

ния «Средняя общеобразовательная школа № 16». «В 

преддверии 70-летия Великой Победы было бы разумным 

в салонах автобусных маршрутов озвучивать улицы Геро-

ев Великой Отечественной войны. Во время движения по 

этим улицам пассажиры узнали бы истории этих Героев», 

— внесла предложение Зинаида Фокина, член городского 

Совета женщин, докладывая о работе десяти клубов «Ак-

тивное долголетие в микрорайонах Великого Новгорода». 

Участниками «круглого стола» по продвижению социаль-

ного туризма резолюция была принята единогласно. В 

резолюцию внесены предложения по созданию координа-

ционного Совета, по внесению в конкурс грантов для об-

щественных организаций номинации «Социальный ту-

ризм», в связи с предстоящим празднованием 70-летия 

Победы в Великой Отечественной войне использовать 

социальный туризм для пропаганды героизма советских 

людей в годы войны. Была одобрена практика работы 

общественных организаций в области социального туриз-

ма, включающая авторские идеи и уникальные предложе-

ния по организации пешеходных прогулок по улицам Ве-

ликого Новгорода, носящих имена Героев Советского 

Союза, развитие клубного туризма и т.д. 

Новосибирская область 

Новосибирск 

— Мэр посетил город-побратим Минск 

Мэр Новосибирска Анатолий Локоть прибыл в город-

побратим Минск с двухдневным рабочим визитом. Он 

примет участие в мероприятиях, посвященных Дню неза-

висимости Республики Беларусь и 70-летию освобожде-

ния Беларуси от немецко-фашистских захватчиков. «У 

нас особое отношение к этим событиям, – подчеркивает 

Анатолий Локоть. – Наши части, наши ветераны освобо-

ждали братскую республику, некоторые участники бело-

русской операции еще живы, и внимание к этим датам 

имеет для нас первостепенное значение». В рамках визита 

мэр А.Локоть примет участие в церемонии возложения 

цветов к Монументу Победы, вместе с другими гостями 

побывает на Параде войск и театрализованном шествии 

«Беларусь – от освобождения к независимости», посетит 

новое здание Белорусского государственного музея исто-

рии Великой Отечественной войны. Также в планах – 
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встреча с руководством Минска, в рамках которой сторо-

ны обсудят перспективы дальнейшего сотрудничества 

наших городов. Соглашение о побратимстве Новосибир-

ска и Минска было подписано 28 мая 2012 года. Тогда 

новосибирская делегация посетила столицу Беларуси, где 

состоялось заключение договора. За прошедшие два года 

были достигнуты значительные результаты сотрудниче-

ства: реализованы многочисленные совместные проекты в 

сфере общественной жизни, спорта, культуры, регулярно 

осуществляются поставки промышленной продукции для 

нужд экономики наших городов. Двустороннее сотрудни-

чество городов активно развивается. Еще одним докумен-

том, укрепившим побратимские связи Новосибирска со 

столицей Беларуси, стало соглашение о сотрудничестве, 

заключенное между Заводским районом города Минска и 

Дзержинским районом города Новосибирска в канун Дня 

города-2014. Кроме того, в октябре в Новосибирске прой-

дут Дни Беларуси в Сибири. Они будут насыщены меро-

приятиями в сфере науки, бизнеса, культуры и общест-

венной жизни и станут важной вехой в укреплении брат-

ских связей между нашими народами. 

— Глава города обсудил со строителями злободневные 

вопросы развития муниципалитета 

Мэр Новосибирска Анатолий Локоть встретился с руко-

водителями организаций строительного комплекса горо-

да. В мероприятии приняли участие представители строи-

тельных и проектных организаций, архитектурной обще-

ственности. «Начинать перемены в строительной отрасли 

города надо с выстраивания новой системы. Необходимо 

построить взаимоотношения с профессиональным сооб-

ществом в рамках уже действующего градостроительного 

совета, а также перевести на конкурсную основу реализа-

цию новых проектов. Я жду предложений, – отметил мэр 

А.Локоть, обращаясь к сообществу строителей. – Наша 

совместная цель – построение системной работы с тем, 

чтобы изменить сложившиеся взаимоотношения в строи-

тельной отрасли города. Это, конечно, потребует време-

ни, систематической работы и консолидации». Предста-

вители отрасли рассказали мэру о проблемах, которые их 

волнуют: связаны они не только со строительным ком-

плексом Новосибирска, но и с другими аспектами город-

ской жизни. В числе злободневных вопросов, о которых 

говорили представители строительной отрасли, – обману-

тые дольщики; развитие дорожной инфраструктуры; то-

чечная застройка (переуплотнение центра при общей низ-

кой застройке города); отсутствие комплексного подхода 

в развитии большинства новых микрорайонов; появление 

проектов застройки, отвергаемых населением; снос ветхо-

го и аварийного жилья. Также новосибирских строителей 

волнуют профессиональные вопросы, касающиеся выде-

ления земли и проведения аукционов. «Необходимо про-

думать вопрос комплексной застройки, не только новых, 

но и старых микрорайонов. Но, с другой стороны, если 

мы будем застраивать комплексно микрорайон, прораба-

тывать проект с архитекторами и населением, то точечной 

застройки в городе не будет. Мы должны строить там, где 

есть рабочие места, создавать на новых жилмассивах 

замкнутый комплекс, в который входят также объекты 

соцкультбыта. Тогда разрешится и проблема транспорт-

ного коллапса: люди будут жить и работать в своих мик-

рорайонах», – высказал профессиональную точку зрения 

председатель Совета некоммерческого партнерства «Но-

восибирские строители», генеральный директор ЗАО 

«Новосибирскжилстрой-2» Виктор Урванцев. Также не-

обходим диалог с населением, – уверены представители 

строительного сообщества города, – развивать строитель-

ную отрасль нужно в тесной связке: власть –строители – 

горожане. Выход из сложившейся в городе ситуации мэр 

А.Локоть видит в возвращении к профессиональному 

управлению строительной отраслью. «Сегодня есть серь-

езные вопросы, которые сформулировали даже не строи-

тели, а жители города. Они на себе чувствуют искажение 

градостроительной политики, это, в первую очередь, то-

чечная застройка, отсутствие транспортных коммуника-

ций и развитой социальной сети в молодых развиваю-

щихся микрорайонах – в городе нет комплексного подхо-

да к застройке», – отметил глава города. А.Локоть согла-

сен с мнением профессионалов, в частности, заслуженно-

го архитектора РФ, члена-корреспондента РААСН Генна-

дия Туманика, что в градостроительной политике необхо-

димо возвращаться к комплексному подходу: он должен 

«начинаться не с момента распределения земли под 

строительство, а с проектирования, архитектурного кон-

курса». Кстати, о возобновлении проведения последнего 

строители говорили в один голос. «Цель моих встреч со 

строителями, архитекторами города – выслушать их по-

зицию и понять, что нужно сделать для того, чтобы вер-

нуться к основам грамотной градостроительной полити-

ки, к старым традициям, которые были здесь сформиро-

ваны. Чтобы эффективно решать наши проблемы, касаю-

щиеся, в том числе, точечной, комплексной и незаконной 

застройки», – уверен А.Локоть. Критику строителей в 

адрес Генерального плана города Новосибирска (не пре-

дусмотрен план развития инженерных сетей) мэр Анато-

лий Локоть прокомментировал так: «Существует доку-

мент, который принят, приходить сейчас с ножницами и 

перекраивать его – опасная вещь, профессиональный под-

ход как раз и заключается в том, чтобы очень вниматель-

но проанализировать, отметить слабые места и понять, 

что надо менять». В этой работе, по мнению мэра, будут 

востребованы опыт, знания и государственный подход, 

когда общественные интересы превалируют над личными. 

«Есть специалисты, которые понимают это, и я собираюсь 

опираться на таких людей», – подчеркнул мэр А.Локоть. 

«Мы готовы оказать любую поддержку в этих начинани-

ях, принимать участие в реализации проектов, в выездных 

мероприятиях, обсуждении профессиональных вопро-

сов», – выразил общее мнение президент Ассоциации 

строителей и инвесторов города Новосибирска Констан-

тин Боков. «Эти проблемы копились годами, поэтому 

резко изменить ситуацию вряд ли получится. Но менять 

ее надо, а это – повседневный упорный труд», – подвел 

итог встречи с руководителями организаций строительно-

го комплекса Новосибирска мэр А.Локоть. 

— Энергосбережение – важное и перспективное направ-

ление в ЖКХ 

«Энергосбережение – это очень важное и перспективное 

направление для всех. Федеральное законодательство, 

госпрограммы стимулируют потребителей экономить ре-

сурсы. Сегодня бизнес допущен в управление жилищно-

коммунальным хозяйством, взаимодействие власти, 

управляющих компаний и населения – это фактически и 

есть государственно-частное партнерство», – подчеркнул 

мэр Новосибирска Анатолий Локоть на заседании Коор-

динационного совета по управлению ЖКХ города. В со-

ответствии с действующим законодательством в Новоси-

бирске разработана и утверждена долгосрочная целевая 

программа «Энергосбережение и повышение энергетиче-

ской эффективности в городе Новосибирске» на 2011 – 

2015 годы и на перспективу до 2020 года. Цель програм-
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мы – повышение эффективности использования топлив-

но-энергетических ресурсов за счет реализации энерго-

сберегающих мероприятий. Реализация комплекса меро-

приятий для повышения энергоэффективности преду-

сматривает действия по следующим направлениям: в топ-

ливно-энергетическом комплексе; в жилищно-

коммунальном хозяйстве и коммунальной энергетике; в 

бюджетной сфере; в транспортном комплексе; мероприя-

тия по увеличению использования в качестве источников 

энергии вторичных энергетических ресурсов и (или) во-

зобновляемых источников энергии. Во всех многоквар-

тирных жилых домах, подлежащих оснащению общедо-

мовыми приборами учета потребления тепловой энергии, 

горячей и холодной воды, установлены приборы учета 

энергоресурсов. Реализация мероприятий по оснащению 

приборами учета МКД Новосибирска позволяет обеспе-

чить полный анализ количества потребляемого населени-

ем коммунального ресурса, упорядочить расчеты с ресур-

соснабжающими организациями, предложить дальнейшие 

шаги по уменьшению количества потребляемых жилищ-

ным фондом коммунальных ресурсов, сократить затраты 

населения на оплату коммунальных ресурсов. Установ-

ленные приборы учета ресурсов на объектах жилья по-

зволяют определить реальные объемы потребления энер-

горесурсов и коммунальных услуг, которые, как показы-

вает практика, на 25-30% ниже расчетных нагрузок. Сами 

приборы учета непосредственно не экономят энергоре-

сурсы, их внедрение позволяет в подавляющем большин-

стве случаев приводить к снижению энергопотребления. 

Это обусловлено тем, что потребители начинают полу-

чать точную достоверную информацию о своем потреб-

лении, появляется возможность регулировать свои расхо-

ды на коммунальные услуги. Поэтому вопрос установки 

приборов учета всех энергоресурсов и организации расче-

тов за потребляемые энергоресурсы по показаниям счет-

чика является одним из основных инструментов повыше-

ния эффективности потребления энергоресурсов. С 2012 

года в Новосибирске проводится модернизация внутри-

домовых инженерных сетей с установкой общедомовых 

счетчиков. Так, в 2012 году такие работы выполнены в 

164 многоквартирных домах, общая сумма затрат соста-

вила более 170 млн рублей; в 2013 году – в 165 домах, 

общая сумма затрат составила 186 млн рублей. Приме-

няемые энергосберегающие технологии при проведении 

капитального ремонта многоквартирных домов позволя-

ют снижать затраты на содержание и эксплуатацию жи-

лищного фонда, создавать более благоприятные и ком-

фортные условия проживания граждан в многоквартир-

ных домах, упорядочивать расчеты за потребленные энер-

горесурсы. С начала реализации Федерального закона от 

21.07.2007 № 185-ФЗ «О Фонде содействия реформирова-

нию жилищно-коммунального хозяйства» за период с 

2008 по 2013 год в городе отремонтировано 659 много-

квартирных домов общей площадью более 3 млн квадрат-

ных метров на сумму 2,635 миллиарда рублей. Кроме то-

го, для ремонта многоквартирных домов из бюджета го-

рода предоставляются субсидии на капитальный ремонт 

домов. Энергосберегающие технологии применяются и 

при подготовке жилищного фонда к отопительному сезо-

ну. В межотопительный период проводится комплекс ме-

роприятий в многоквартирных домах, включающий под-

готовку теплотехнического оборудования, ремонтно-

восстановительные работы систем и конструкций, герме-

тизацию вводов магистральных сетей отопления, холод-

ного и горячего водоснабжения, теплосберегающие меро-

приятия, в которые входят восстановление тепловой изо-

ляции на трубопроводах внутридомовых систем, утепле-

ние межпанельных швов, чердачных перекрытий, восста-

новление остекления лестничных клеток. 

— Сибирский муниципалитет и Севастополь стали по-

братимами 

Накануне Дня города мэр Новосибирска Анатолий Локоть 

подписал соглашение об установлении побратимских от-

ношений с Городом-Героем Севастополем. Новый субъ-

ект Российской Федерации стал 11 побратимом нашего 

города и первым российским городом, с которым сибиря-

ки заключили именно такой – побратимский — договор. 

В Севастополе документ был подписан накануне. Свою 

подпись под договором в присутствии новосибирской 

делегации поставил исполняющий обязанности губерна-

тора Севастополя Сергей Меняйло. В своем видеообра-

щении С.Меняйло поздравил новосибирцев с Днем города 

и отметил: «Я рад тому, что мы сегодня подписали со-

глашение с Новосибирском. От души желаю руководству 

города здоровья, терпения в работе на благо своего города 

и России, а всем новосибирцам – знать, что на берегу 

Черного моря в Городе-Герое Севастополе их всегда ждут 

в гости и им всегда рады. Тем более, что нас связывают не 

только сегодняшние дни и сегодняшнее соглашение, но и 

история города Севастополя, в которой принимали уча-

стие жители Новосибирска. С праздником, с Днем города! 

От души – всех успехов!» В свою очередь мэр Новоси-

бирска А.Локоть подчеркнул: «Для нас это очень особое 

событие, показывающее отношение сибиряков к городу 

историческому, городу славы русских моряков, городу 

интернациональному по сути своей». Глава сибирского 

мегаполиса поблагодарил своего крымского коллегу за 

поддержку этой инициативы. «Сегодня, подписывая это 

соглашение, мы не просто надеемся на развитие отноше-

ний в экономике, гуманитарной отрасли, туристической 

области между двумя городами, но мы поддерживаем, в 

том числе, государственную политику Российской Феде-

рации». Севастопольцы, как отметил А.Локоть, готовы 

были приехать в наш город, но не смогли в связи с осо-

бенностями политической ситуации. «От всех новосибир-

цев шлю горячий привет и тепло наших сердец севасто-

польцам, нашему Черноморскому флоту, всем, кто там 

живет и трудится», — подытожил свое выступление мэр 

А.Локоть. Церемония подписания документа в Новоси-

бирске проходила на традиционном предпраздничном 

собрании с участием представителей дипломатического 

корпуса, городов-побратимов, национальных обществен-

ных объединений и ассоциаций – участие в торжестве 

приняли делегации Оша (Киргизская Республика), Тэд-

жона (Республика Корея), Минска (Республика Беларусь), 

Еревана (Республика Армения), представитель МИД РФ в 

городе Новосибирске Николай Афонасов, Чрезвычайный 

и полномочный Посол Республики Молдова в РФ госпо-

дин Андрей Галбур, Генеральный консул ФРГ в Новоси-

бирске Виктор Рихтер, Генеральный консул Республики 

Узбекистан в Новосибирске Абдурахим Каюмов, вице-

консул Киргизской Республики Калдарали Маматалиев, 

представители Посольства Итальянской Республики, По-

сольства Республики Корея, Израильского культурного 

центра в Новосибирске при Посольстве Государства Из-

раиль, почетный консул Французской Республики Григо-

рий Милогулов и почетный консул Хорватии в СФО Вик-

тор Овчинников. В соглашении об установлении побра-

тимских связей между городами Новосибирск и Севасто-

поль, в частности, говорится: «Принимая во внимание 
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историческую и культурную общность горда Новосибир-

ска и горда Севастополя, скрепленную героическим под-

вигом нардов нашей родины в годы Великой Отечествен-

ной войны, учитывая сложившиеся тесные связи между 

жителями двух городов, и исходя из высокой оценки пер-

спектив дальнейшего сотрудничества, город Новосибирск 

и город Севастополь, именуемые в дальнейшем Сторона-

ми, в лице мэра города Новосибирска А.Локоть и Губер-

натора города Севастополя С.Меняйло заключают Дого-

вор об установлении побратимских отношений между 

городом Новосибирском и городом Севастополем. На-

стоящий договор заключается Сторонами с целью даль-

нейшего развития и укрепления сотрудничества в облас-

тях промышленности, науки, выставочной деятельности, 

туризма, культуры, патриотического воспитания молоде-

жи и других направлениях, представляющих взаимный 

интерес. Стороны ежегодно составляют и утверждают 

план совместных мероприятий с целью эффективного 

осуществления побратимских отношений на благо своих 

жителей». Еще одно побратимское соглашение получило 

свое дальнейшее развитие в рамках этой торжественной 

встречи. Мэр Новосибирска Анатолий Локоть и мэр кир-

гизского города Ош Айтмамат Кадырбаев подписали со-

глашение, целью которого станет дальнейшее расширение 

двухстороннего сотрудничества. Напомним, что договор 

об установлении побратимских связей между городами 

Новосибирск (Российская Федерация) и Ош (Кыргызская 

Республика) был подписан в 2009 году, также накануне 

Дня города. Нынешним документом стороны признали 

плодотворной работу в рамках своего побратимства и 

сегодня закрепили свои намерения содействовать разви-

тию новых направлений сотрудничества на благо жителей 

наших городов в таких областях, как экономика, торговля, 

наука, технологии, культура, спорт, а также в других сфе-

рах взаимных интересов. Еще одним документом, укре-

пившим побратимские связи Новосибирска, стало согла-

шение о сотрудничестве, заключенное между Заводским 

районом города Минска и Дзержинским районом города 

Новосибирска. Напомним, что договор о породнении на-

ших городов был подписан в 2012 году. За прошедшие 

два года были достигнуты значительные результаты со-

трудничества: реализованы многочисленные совместные 

проекты в сфере общественной жизни, спорта, культуры, 

регулярно осуществляются поставки промышленной про-

дукции для нужд экономики наших городов. Нынешний 

договор подписали глава администрации Дзержинского 

района (Новосибирск) Александр Полищук и первый за-

меститель главы Заводского района (Минск) Андрей Ло-

бович. 

— Узнать об отключении систем жизнеобеспечения те-

перь можно с помощью инфоматов 

Новосибирцы получили еще одну возможность узнать об 

отключении систем жизнеобеспечения города – через ин-

фоматы (информационные киоски), установленные в хол-

лах администраций районов и мэрии города. На сего-

дняшний день получить полную информацию о работе 

городских служб можно на сайте разделы которого по-

священы основным сферам жизнедеятельности и позво-

ляют новосибирцам быть в курсе всего, что происходит и 

будет происходить в городе. Обращаясь к приложению 

«Мой Новосибирск», можно заблаговременно узнать об 

оперативных отключениях воды или электричества. Те-

перь на обновления подобного рода можно подписаться, 

включив в список информирования не только свой собст-

венный адрес, но и адреса родителей, знакомых, родст-

венников. В нужный момент по электронной почте или 

через SMS придет уведомление. Вкладка «Мой дом» со-

держит информацию, связанную с конкретным адресом. 

Для получения информации необходимо ввести название 

улицы и номер дома, нужное здание будет выделено на 

карте красным контуром. После этого надо указать на 

объект курсором и нажать кнопку «Подробнее». На пра-

вой панели появятся данные по указанному адресу, на-

пример, сведения об управляющей организации. Вкладка 

«Жилищно-коммунальное хозяйство» содержит инфор-

мацию о том, кто управляет домом, какие планово-

ремонтные работы намечены и в какие сроки они будут 

проведены. Во вкладке представлены восемь городских 

программ: «Благоустройство дворовых территорий», «Га-

зификация», «Ремонт муниципальных общежитий», «Ре-

монт лифтов», «Снос ветхого и аварийного жилья», «Дет-

ские городки», «Капитальный ремонт домов», «Установка 

приборов учета». Здесь можно получить сведения о сро-

ках исполнения каждой программы по конкретному дому 

или нескольким адресам. В разделе «Полиция» можно 

найти адрес отделения; фамилию, имя и отчество началь-

ника; номера горячих телефонов. Опубликованы данные 

об участковых пунктах полиции и участковых полицей-

ских. Также на правой панели расположен раздел «Город-

ские программы». Он содержит сведения о том, в какие 

городские программы попал указанный дом. 

Омская область 

Омск 

— В городе продолжаются работы по реновации элек-

тротранспорта 

После капитального ремонта и модернизации оборудова-

ния городские троллейбусы и трамваи станут более ком-

фортными и экономичными. Омское муниципальное 

предприятие «Электрический транспорт» продолжает 

выполнять программу по реновации трамвайного и трол-

лейбусного парка. В настоящее время ведутся работы по 

капитальному ремонту и модернизации двух трамваев и 

двух троллейбусов. На трамвайных вагонах меняется ку-

зовное железо, освещение салона, внешний вид кузова, 

сиденья и отопление вагона. Проводится ремонт тележек 

с заменой бандажей, соленоидных и электромагнитных 

тормозов. Устанавливаются полупантографы, а также 

двери поворотно-лавирующего типа. Но самым значимым 

в модернизации трамвая становится изменение системы 

управления тяговым двигателем, изготовленной на базе 

транзисторов. Благодаря внедрению этой технологии ре-

альная экономия электроэнергии на движение по сравне-

нию с реостатно-контакторной системой составляет около 

20%. У троллейбусов после выполнения работ по капре-

монту и модернизации оборудования появляется возмож-

ность автономного хода до 1 км, расход электроэнергии 

на движение снижается на 20% в среднем за год и на 50% 

— в летнее время. В департаменте транспорта админист-

рации Омска напомнили, что силами муниципального 

предприятия «Электрический транспорт» с 2011 года уже 

выполнен капитально-восстановительный ремонт четырех 

троллейбусов и семи трамваев с применением энергосбе-

регающих технологий. 

— Омские предприниматели готовы заниматься энерго-

эффективными проектами 

На Координационном совете по вопросам энергосбереже-

ния и повышения энергетической эффективности при мэ-

ре Омска бизнесмены города представили свои проекты. 
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Чтобы объединить активных предпринимателей города, 

которые готовы внедрять идеи, связанные с энергоэффек-

тивностью, в прошлом году в Омске было создано неком-

мерческое партнерство «Энергоэффективный регион». На 

сегодня оно объединяет 13 омских компаний. О несколь-

ких предлагаемых проектах на Координационном совете 

по вопросам энергосбережения и повышения энергетиче-

ской эффективности рассказал президент созданного со-

общества Олег Ананьев. «Мы намерены приурочить ко 

Дню города социальную акцию по бесплатной раздаче 

светодиодных ламп. В ее рамках можно будет бесплатно 

обменять лампы накаливания на новые энергоэффектив-

ные светодиодные лампы для освещения жилых помеще-

ний. Местом проведения будет одна из центральных ом-

ских площадей. — сообщил О.Ананьев, — Администра-

ции Омска поддержала данный социальный проект в рам-

ках конкурса грантов. Своей акцией мы хотим напомнить 

жителям об экологических проблемах, которые вызывает 

неправильная утилизация энергосберегающих ламп, со-

держащих ртуть. Хотим мотивировать людей на бережли-

вое отношение к потреблению энергоресурсов. Надеемся, 

что подобного рода мероприятия будут способствовать 

формированию энергоэффективного мышления общества 

в целом». В числе предложений — проекты по строитель-

ству энергоэффективного поселка и по освещению улиц 

Омска. Как положительный пример совместной работы — 

участие одной из омских компаний в разработке концеп-

ции праздничного оформления города к 300-летию Омска, 

а также успешная реализация пилотного проекта по обо-

рудованию жилого дома светодиодными светильниками и 

датчиками освещения, чтобы жители могли протестиро-

вать данный способ энергосбережения. На заседании Ко-

ординационного совета департаменту городской эконо-

мической политики было дано поручение рассмотреть 

предложения о сотрудничестве с организациями малого и 

среднего бизнеса, входящими в НП «Энергоэффективный 

регион». 

— Одобрена новая стратегия развития территориально-

го общественного самоуправления 

В документе определены пять ключевых направлений 

работы комитетов территориального общественного са-

моуправления: от участия в решении вопросов ЖКХ до 

развития эффективных форм социального партнерства и 

поддержки молодежных инициатив. Документ получил 

положительные отзывы ученых, общественников, незави-

симых экспертов. Новая стратегия развития территори-

ального общественного самоуправления в Омске на 2014-

2018 годы одобрена на прошедшем заседании Совета по 

территориальному общественному самоуправлению при 

мэре города. Как отметил глава Омска Вячеслав Двора-

ковский, территориальное общественное самоуправление 

призвано выражать интересы всех жителей города, участ-

вовать в решении вопросов благоустройства и озелене-

ния, экологии, создания доступной среды, взаимодейст-

вия собственников жилья и управляющих компаний. «За 

последнее время роль КТОСов в решении проблем города 

серьезно выросла. Сегодня можно говорить о том, что 

система территориального общественного самоуправле-

ния в Омске готова к переходу на качественно новый уро-

вень», — отметил В.Двораковский. Директор городского 

департамента общественных отношений и социальной 

политики Радмила Мартынова подчеркнула, что новая 

концепция развития территориального общественного 

самоуправления готовилась около года. Документ актив-

но обсуждался не только с общественниками, но и с неза-

висимыми экспертами — экономистами, социологами, 

специалистами в сфере жилищно-коммунального ком-

плекса. Также был учтен лучший опыт других российских 

городов. В стратегии определены пять ключевых направ-

лений работы территориального общественного само-

управления в Омске. Это внедрение эффективных форм 

социального партнерства, участие КТОСов в решении 

вопросов ЖКХ, совершенствование внутренней структу-

ры, привлечение молодых людей к деятельности по месту 

жительства и поддержка молодежных инициатив, повы-

шение уровня информированности населения о деятель-

ности КТОСов. Научным руководителем при разработке 

стратегии выступил известный омский ученый, профес-

сор, доктор социологический наук, заведующий кафедрой 

региональной экономики и управления территориями Ом-

ского государственного университета им. Ф.М. Достоев-

ского Олег Рой. «Проделана уникальная работа. Документ 

призван способствовать консолидации различных обще-

ственных сил для решения задач, стоящих перед террито-

риальным общественным самоуправлением. В стратегии 

не только аккумулирован наработанный опыт, но и отра-

жены общественно важные инициативы последнего вре-

мени», — рассказал О.Рой. Независимый эксперт в сфере 

жилищно-коммунального хозяйства Александр Бурых 

обратил внимание на необходимость усиления работы 

КТОСов именно в данной отрасли: «Мы помним, как 

примерно в 2005 году было заявлено — КТОСы больше 

не будут заниматься ЖКХ. Время показало, что это реше-

ние было ошибочным. У территориального общественно-

го самоуправления огромный потенциал именно в этой 

сфере, именно общественники могут помочь горожанам 

сориентироваться в сложном законодательстве, которое 

регламентирует земельные отношения, порядок оказания 

коммунальных услуг, организацию капитального ремон-

та. Могут помочь в организации взаимодействия с управ-

ляющими компаниями». Таким образом, по мнению раз-

работчиков, стратегия развития территориального обще-

ственного самоуправления должна обеспечить качествен-

но новый этап в социальном движении, который предпо-

лагает развитие у актива общественников потребности и 

умения опираться на потенциал жителей самоуправляе-

мых территорий, на эффективное применение знаний и 

умений людей. В ближайшее время с окончательной ре-

дакцией документа можно будет познакомиться на стра-

нице департамента общественных отношений и социаль-

ной политики на официальном сайте администрации Ом-

ска. 

Сахалинская область 

Южно-Сахалинск 

— Развитие пассажирского транспорта и жилищного 

строительства обсудили на заседании Общественного 

совета 

В областном центре состоялось очередное заседание Об-

щественного совета при администрации города, посвя-

щенное обновлению Стратегии-2020 в сферах пассажир-

ских перевозок и жилищного строительства. Эти темы 

накануне обсудили эксперты на двух круглых столах, 

прошедших в Южно-Сахалинске. Экспертным сообщест-

вом после оживленной дискуссии был принят ряд конст-

руктивных предложений, которые лягут в основу обнов-

ленной Стратегии-2020. Одной из самых актуальных про-

блем для жителей Южно-Сахалинска на сегодняшний 

день является вопрос пассажирских перевозок. Члены 

Общественного совета обратили на него особое внимание. 
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Во время заседания отдельным пунктом была рассмотре-

на тема работы службы такси в областном центре. Пере-

возки легковым такси — один из важнейших видов пере-

возок жителей городского округа «Город Южно-

Сахалинск» и один из старейших видов перевозок, при-

меняющихся на Сахалине. В настоящее время в этом сек-

торе пассажирских перевозок существуют определенные 

проблемы, многие из которых не решались годами. На 

сегодняшний день администрация города ведет диалог с 

представителями Сахалинской ассоциации такси с целью 

выработки взаимоприемлемых решений. Так, глава горо-

да Сергей Надсадин неоднократно заявлял: «Вопросы 

безопасности перевозок, комфорта пассажиров стоят на 

первом месте. Не менее важна и налоговая составляющая 

— официальные компании такси платят в бюджет десятки 

миллионов рублей в год, а это наши с вами будущие до-

роги, дворы, благоустройство и заработная плата бюд-

жетников. Будем решать эту проблему комплексно». По 

мнению членов Общественного совета, этот вопрос после 

дополнительной доработки специалистами обязательно 

должен войти в обновленную Стратегию развития Южно-

Сахалинска до 2020 года. На заседании Общественного 

совета также поднимались вопросы, касающиеся измене-

ния тарифной политики, повышения качества обслужива-

ния и создания благоприятных условий как для пассажи-

ров, так и для перевозчиков. При этом, по мнению участ-

ников заседания и экспертов круглого стола, необходимо 

развивать сеть общественного транспорта не только в 

районах новостроек, но и во вновь осваиваемых районах и 

на территориях реконструкции. Там необходимо обеспе-

чить удобные пешеходные подходы к остановочным 

пунктам, а также организовать новые автобусные линии. 

В разделе жилищного строительства было рассмотрено 

четыре блока предложений. Они касаются как планировки 

районов в рамках существующего Генерального плана 

Южно-Сахалинска, так и совершенствования государст-

венной поддержки жилищного строительства. Кроме то-

го, на заседании решено доработать Генеральный план 

города с учетом воздействия на объекты, сооружения и 

территорию опасных природных процессов, например 

наводнений, оползней и селей. В итоге члены Общест-

венного совета решили, что все предложения должны 

быть сформулированы именно в стратегическом ключе, 

при этом реализацию их необходимо начать уже в бли-

жайшие годы. К этому призывает и председатель Обще-

ственного совета Сергей Надсадин. Руководитель города 

также напомнил, что впереди еще месяц работы на круг-

лых столах и заседаниях Общественного совета. 

Свердловская область 

— В муниципалитетах региона создадут систему отлова 

бродячих собак 

В свердловских муниципалитетах будет создана единая 

система по отлову бродячих животных. Согласно законо-

проекту, на каждого жителя города будет выделяться по 

23 рубля в год. На всю территорию области будет потра-

чено порядка 100 млн рублей. Ситуация в городах облас-

ти, по словам законодателей, крайне серьезная. Так, по 

заявлению депутата Галины Артемьевой, в 19 муниципа-

литетах вообще не ведется отлов животных: «Сейчас, ко-

гда затраты на отлов животных несут муниципалитеты, 

далеко не везде есть необходимые средства. В данный 

момент, в 19 городах области вообще не ведется работа 

по отлову бродячих животных. И не от хорошей жизни – 

у них при дефицитном бюджете это направление отходит 

на второй план». Законодатели предлагают создать сис-

тему работы муниципалитетов для решения этих вопро-

сов. По словам Г.Артемьевой, областной бюджет должен 

взять на себя затраты на финансирование борьбы с бродя-

чими животными. «Уже сегодня разработчиками законо-

проекта совместно с зоозащитными организациями опре-

делили, что норматив расходов для муниципальных обра-

зований до 1 млн человек – 23 рубля на одного человека, а 

для Екатеринбурга – 29 рублей», - заявила Г.Артемьева. 

Несмотря на то, что некоторые оппозиционные парламен-

тарии так и не смогли прояснить вопрос о том, каким об-

разом будет отслеживаться расходование средств – ведь в 

городах равной численности могут быть отловлены за 

одни и те же суммы совершенно разное количество жи-

вотных, законопроект был принят в первом чтении. 

Екатеринбург 

— Власти разработали стратегию повышения доходов 

города 

Администрация Екатеринбурга разработала стратегию 

повышения доходного потенциала города на 2014 год и 

плановый период 2015 и 2016 годов. В частности, плани-

руется проведение адресной работы с руководителями 

хозяйствующих субъектов в рамках заседаний комиссии 

по контролю за поступлением налогов и других обяза-

тельных платежей. Также планируется организовать 

взаимодействие с крупными налогоплательщиками для 

своевременного выполнения ими своих обязательств и 

провести мероприятия по вовлечению в налоговый оборот 

неучтенных объектов недвижимого имущества. Кроме 

того, необходимо проанализировать использование и эф-

фективность налоговых и неналоговых преференций, 

предоставленных правовыми актами органом местного 

самоуправления и провести мероприятия по повышению 

эффективности использования муниципального имущест-

ва. Власти города уверены, что выполнение всего выше-

перечисленного приведет к оптимизации налоговых и 

неналоговых преференций, повышению уровня взыскания 

задолженности, снижению доли убыточных организаций, 

увеличению фонда оплаты труда работников и увеличе-

нию доходов бюджета. 

— Илья Захаров: вероятнее всего, екатеринбуржцы вы-

скажутся за сохранение единства родного города 

Председатель избирательной комиссии Екатеринбурга 

Илья Захаров заявил, что, вероятнее всего, жители ураль-

ской столицы не поддержат реформирование системы 

управления муниципалитетом. Опрос горожан с целью 

выяснить их отношение к реформе местного самоуправ-

ления планируется провести с 21 июля по 30 сентября 

этого года. Предполагается, что вопрос, адресованный 

горожанам, будет звучать так: «Согласны ли вы с измене-

нием статуса муниципального образования «город Екате-

ринбург» в связи с наделением его статусом городского 

округа с внутригородским делением?». Вариантов ответа 

два — «за» и «против». Контролировать проведение на-

родного голосования будет специальная комиссия, куда 

вошли представители избиркома, депутаты и обществен-

ники. Опрос будет считаться проведенным, если свое 

мнение выскажут 25% екатеринбуржцев. «Впереди мас-

штабная разъяснительная работа — горожане должны 

получить полную информацию о вариантах реализации и 

последствиях реформы, которая предполагает разделение 

Екатеринбурга на семь муниципалитетов», — отметил 

И.Захаров. Результаты опроса будут носить рекоменда-

тельный характер, однако позиция горожан должна быть 
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услышана и принята областными законодателями в обяза-

тельном порядке. Председатель избиркома напомнил, что 

положения федерального закона предусматривают воз-

можность воздержаться от какого-либо реформирования в 

случае отсутствия объективных причин. 

Смоленская область 

— Галина Гусарова: результат в местном самоуправле-

нии – это доброжелательность и инициативность 

Лучший уличком Смоленской области 2012 года считает, 

что активным убеждением и личным примером можно 

добиться результата, там, где, казалось бы, ничего нельзя 

поделать. — Галина Владимировна, откуда у Вас такое 

желание заниматься общественной работой? — Да, в 

общем, как-то само собой это получилось. После оконча-

ния Смоленского экономического техникума, когда я, в 

качестве молодого специалиста пришла работать на Ро-

славльский автоагрегатный завод, то практически сразу 

возглавила комсомольскую организацию одного из струк-

турных подразделений предприятия. Более 11 лет отрабо-

тала председателем профкома отдела главного механика. 

А что может быть интереснее общения с людьми? Навер-

ное, просто я такой человек, что без коллектива не могу – 

вот и оказалась в роли общественницы (смеется). — И как 

Вам эта роль общественного деятеля в сфере местного 

самоуправления? Когда, кстати, Вы в этой сфере оказа-

лись? — С 2006 года, когда вступил в силу новый закон о 

местном самоуправлении, меня в качестве председателя 

территориального общественного самоуправления вы-

двинули жильцы того района Рославля, где живу я и моя 

семья (ул. Горького, ул. Нахимова, ул. Мичурина, переул-

ки Мичурина и т.д.). В общем, оказали люди доверие. А 

доверие людей нужно оправдывать, правильно? Вот так и 

стала заниматься посильным решениемвопросов местного 

значения. — И что именно делает сегодня уличком? — 

Ой, что только он не делает (смеется)! Провожу периоди-

чески собрания с людьми, обсуждаем вместе проблемы, 

вместе ищем способы их решения. Знаете, если мы вместе 

– значит мы сила. А результат в местном самоуправлении 

зависит от доброжелательности и личного примера. Если 

люди видят, что какой-то вопрос, будь то вывоз мусора, 

уличное освещение или благоустройство меня волнует, и 

я пытаюсь его решить – они начинают включаться в ре-

шение данного вопроса. Слава Богу, с администрацией 

района и лично с Валерием Новиковым всегда можно 

конструктивно обсудить любую проблему. И еще очень 

хорошие отношения у меня лично сложились с нашим 

участковым, Виктором Агеевым. Вот так, все вместе и 

занимаемся местным самоуправлением. — А насколько 

уличком Галина Гусарова доступна для людей? Вот воз-

никла у меня, например, какая-либо проблема и как Вас 

можно найти? — А вот это точно легче легкого! Мой 

сотовый телефон знают практически все жильцы подот-

четного мне района. Ни от кого не скрываюсь и не соби-

раюсь. Со мной всегда можно встретиться, поговорить, 

обсудить тот или иной вопрос. Да и сама я живу там, где 

являюсь председателем территориального общественного 

самоуправления. Кстати, личный пример – это тоже важ-

ная составляющая моей общественной работы. Стараюсь 

свой двор поддерживать в таком состоянии, чтобы имен-

но личным примером показать людям, что многое зависит 

от нас самих. 

Томская область 

Томск 

— В муниципалитете обсудили целесообразность введе-

ния двухуровневой системы местного самоуправления 

В администрации города Томска состоялся круглый стол, 

на котором обсуждались положения федерального закона 

№ 136, предоставившего возможность введения на местах 

двухуровневой модели местного самоуправления. В рабо-

те круглого стола приняли участие мэр Томска Иван 

Кляйн, председатель городской Думы Сергей Ильиных, 

депутаты Думы Томска, представители избирательной 

комиссии, Счетной палаты и общественности. Как пояс-

нил С.Ильиных, новый закон предусматривает возмож-

ность создания еще двух видов муниципальных образова-

ний: городской округ с внутригородским делением и 

внутригородской район. Закон позволяет решением Зако-

нодательной Думы Томской области изменить модель 

местного самоуправления в Томске на двухуровневую, а 

также предусматривает различные варианты формирова-

ния местных органов власти. Также в нем прописана воз-

можность перераспределения полномочий между органа-

ми местного самоуправления и органами государственной 

власти субъекта федерации. «Хочу заметить, что закон не 

носит характера обязательной реформы и должен реали-

зовываться с учетом мнения населения и специфики кон-

кретной территории. Наша задача изучить мнение обще-

ственности и передать эту информацию рабочей группе, 

которая создана в Законодательной Думе Томской облас-

ти и в течение шести месяцев должна принять решение о 

системе и способе формирования органов местного само-

управления в Томске», – пояснил С.Ильиных. Двухуров-

невая система местного самоуправления предполагает 

избрание в каждом из четырех районов города собствен-

ного органа представительной власти (районной думы), 

главы района, а также собственный бюджет и определе-

ние источников для его формирования. Районные думы 

при такой модели делегируют своих представителей в 

городскую. Участники круглого стола отметили, что в 

основном такая модель может быть востребована круп-

ными мегаполисами и городами с большой территорией, 

где власть может быть удалена от населения. В Томске, 

где на одного депутата приходится порядка 10 тысяч жи-

телей, и действуют отработанные механизмы взаимодей-

ствия с населением, местная власть в высокой степени 

доступна к населению. Мэр Томска Иван Кляйн рассказал 

на круглом столе, что вопрос уже поднимался на заседа-

нии Совета общественности Томска, и его участники так-

же посчитали нецелесообразным менять систему управ-

ления и формирования органов МСУ, сложившуюся в 

нашем городе. При этом участники круглого стола отме-

тили, что у Томска есть возможность изучить опыт дру-

гих городов и регионов, например, Челябинск и Волго-

град уже заявили о введении двухуровневой модели ме-

стного самоуправления. Мнения представителей власти и 

томской общественности, высказанные на круглом столе, 

будут направлены в рабочую группу Законодательной 

Думы Томской области. От Томска в ее состав делегиро-

ван С.Ильиных. 

— В Советском районе в 2014 году будет обустроено 6 

общественных пространств 

На территории домов по пр.Комсомольский, 55-57 со-

стоялось открытие детской площадки, в котором приняли 

участие мэр Томска Иван Кляйн и глава Советского рай-

она Сергей Автомонов. Благоустройство этой территории 
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было инициировано жителями. При помощи районной 

администрации и управляющих компаний были организо-

ваны обрезка и снос аварийных деревьев, асфальтирова-

ние дворовой территории с обустройством парковки на 38 

машиномест. Также с территории убраны металлические 

гаражи и снесены старые сараи, установлено металличе-

ское ограждение детской площадки и газонов. Недавно во 

дворе появилась новая современная спортивно-игровая 

площадка. В этом году управляющие компании присту-

пают к ремонту фасадов. Также планируется обустроить 

зону тихого отдыха, установить новое освещение и малые 

архитектурные формы. «Это первое общественное про-

странство в Советском районе, которое мы открываем в 

этом году. Скоро мы планируем открыть еще пять мест 

отдыха томичей», — подчеркнул глава района 

С.Автомонов. 

— Депутаты снизили стоимость выкупа муниципальной 

земли для индивидуального жилищного строительства 

На состоявшемся 1 июля Собрании Думы депутаты вне-

сли изменения в Порядок определения и оплаты цены 

земельных участков, находящихся в собственности муни-

ципалитета, при продаже собственникам расположенных 

на них зданий, строений и сооружений. Ранее на июнь-

ском собрании в своем выступлении перед депутатами 

председатель Думы Сергей Ильиных отметил, что прак-

тика применения этого документа говорит о необходимо-

сти его корректировки. В действующем порядке не пре-

дусмотрены все возможные варианты. Так, к примеру, 

если выкупается в собственность земельный участок с 

одним домом, то цена составит 1,5% его кадастровой 

стоимости. В случае, когда на одном земельном участке 

имеются надворные постройки, цена такого участка уста-

навливается в размере 15% его кадастровой стоимости. В 

ходе Собрания депутаты утвердили изменения, преду-

сматривающие условия выкупа земли, используемой под 

индивидуальное жилищное строительство. Теперь будет 

учитываться наличие на участке не только жилого дома, 

но и необходимых для его обслуживания построек – та-

ких как сарай, дровяник, баня, используемых для неком-

мерческих целей. Таким образом, в случае выкупа зе-

мельного участка с постройками цена земельного участка 

составит 1,5% его кадастровой стоимости. В случае если 

на земле находятся объекты, используемые в коммерче-

ских целях, выкупная цена будет составлять 15% его ка-

дастровой стоимости. Принятые изменения распростра-

няются на правоотношения возникшие с 1 января 2014 

года. — С одной стороны, сегодня существует необходи-

мость наводить порядок с выкупом земли, стимулировать 

выкуп, для того чтобы отношения с землепользователями 

переходили в рамки правового поля, в том числе по опла-

те связанных с землепользованием платежей. С другой 

стороны — эти решения не должны ущемлять права гра-

ждан, которые используют земельные участки не в ком-

мерческих целях, а для проживания. Считаю, что работа 

по усовершенствованию данного Порядка должна про-

должаться и дальше, — прокомментировал председатель 

Думы Сергей Ильиных. 

— Иван Кляйн: на каждый бюджетный рубль необходи-

мо привлекать 3-5 внебюджетных 

Такую задачу мэр Томска поставил перед главами района 

в ходе объезда по общественным пространствам. И.Кляйн 

побывал на 6 площадках, ряд из которых уже благоустро-

ен, а ряд будет обустраиваться в 2014 году. На площадке 

«Городок безопасности», открытой в сентябре прошлого 

года в Ленинском районе, воспитанники детского сада 

под руководством инспектора ГИБДД изучали правила 

дорожного движения. Такие занятия проходят здесь раз в 

неделю. А ежедневно с ребятишками на площадке зани-

маются вожатые студенческого отряда ТГПУ в рамках 

программы «Городское лето». Для реализации проекта 

районная администрация привлекла внебюджетные сред-

ства – областных депутатов, а также 9 спонсоров. «Том-

ская судоходная компания» предоставила для строитель-

ства площадки более 100 тонн гравия. «Вот отличный 

пример того, как власть и бизнес могут взаимодейство-

вать на благо горожан, — подчеркнул И.Кляйн. — Сотни 

детей смогут не только отдыхать здесь, но и узнают пра-

вила дорожного движения». Вторая площадка, которую 

посетил мэр, предназначена для занятия «воркаутом» — 

уличным фитнесом. Как отметил, начальник управления 

физической культуры и спорта Алексей Савицкий, эта 

доступная каждому площадка может быть отличной аль-

тернативой платным спортзалам. Проект, стоимостью 

порядка 500 тысяч рублей, был реализован администра-

цией города при финансовой поддержке ОАО «Центрсиб-

нефтепровод» (дочерняя компания ОАО «АК «Транс-

нефть»). Мэр Томска отметил, что руководство компании 

готово помогать городу в реализации социальных проек-

тов. В частности, речь шла о том, чтобы к юбилею Томска 

построить подобные площадки во всех районах города. 

На Иркутском тракте, 156 в этом году будет обустроен 

Сквер приборостроителей. С такой инициативой в адми-

нистрацию обратились ветераны томского приборного 

завода и получили поддержку. Из фонда непредвиденных 

расходов на благоустройство сквера было выделено 2,6 

млн рублей. Общая стоимость проекта с установкой па-

мятной стелы, укладкой тротуарной плитки и озеленени-

ем – порядка 10 млн И мэр Томска поставил задачу перед 

главой Октябрьского района Александром Хариным при-

влечь недостающие средства от крупных предприятий 

Томска. Опыт подобного взаимодействия у района уже 

имеется. «Это примеры комплексного подхода к решению 

проблем благоустройства. Считаю, что это правильно. 

Если начали благоустраивать одну территорию, нужно 

все завершить. Тогда эффект от вложения бюджетных 

денег будет очевидным, — отметил мэр. – Думаю, мы 

должны поддерживать именно проекты, где инициатива 

идет от жителей. Потому что они смогут сохранить все, 

что для них сделано». 

Ханты-Мансийский автономный округ 

Ханты-Мансийск 

— Василий Филипенко: спорт требует повышенного вни-

мания 

Глава Ханты-Мансийска Василий Филипенко провел за-

седание Координационного совета по развитию физиче-

ской культуры и массового спорта в городе. Было отмече-

но, что Ханты-Мансийск по итогам 2013 года занял 3 ме-

сто среди муниципалитетов Югры в ежегодном смотре-

конкурсе «Лучшее муниципальное образование в области 

физической культуры и спорта». Хорошую оценку полу-

чила работа с инвалидами по месту жительства. Об этом 

рассказала директор спортивного комплекса «Дружба» 

Марина Хлызова. Там занимаются 45 человек с ограни-

ченными возможностями здоровья. Они посещают такие 

секции, как шашки, шахматы, дартс, настольный теннис, 

бильярд, плавание, пауэрлифтинг, легкая атлетика. С ни-

ми работают 1 инструктор-методист и 11 тренеров, про-

шедших специальное обучение. С этого года начали раз-
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вивать 2 новых вида спорта – новус (корабельный биль-

ярд) и бочча (игра, напоминающая керлинг). Образована 

новая группа, куда вошли 8 детей-инвалидов. «Наши 

спортсмены с ограниченными возможностями трениру-

ются и на окружных объектах, потому что у нас нет усло-

вий для занятий, например, стрельбой из лука, следж-

хоккеем, лыжными гонками», — рассказала М.Хлызова. 

По ее мнению, чтобы развивать занятия физической куль-

турой по месту жительства для этой категории лиц, необ-

ходимо больше специальных помещений. Сегодня в Хан-

ты-Мансийске с инвалидами занимаются в КСК «Друж-

ба» и клубе «Олимпия». О работе крытого корта, бывшего 

СОК «Геофизик», рассказала директор специализирован-

ной детско-юношеской спортивной школы олимпийского 

резерва Людмила Савина. Она отметила, что после пере-

дачи объекта СДЮСШОР и произведенного там ремонта, 

он стал более привлекательным для горожан. Если в 2013 

году его посетили более 26 тысяч человек, то за первое 

полугодие 2014-го уже более 42 тыс. Впервые в этом году 

был организован спортивно-оздоровительный лагерь 

дневного пребывания «Витамин», где занимались 30 де-

тей. На сегодняшний день ведется работа по изготовле-

нию проектно-сметной документации реконструкции 

кровли и фасада крытого корта. «Спорт требует повы-

шенного внимания, и выработанные Координационным 

советом конкретные решения как раз направлены на раз-

витие этой сферы, — отметил Глава города В.Филипенко. 

– Считаю, что в таком ритме нужно двигаться и дальше: 

выявлять проблемы и искать пути их решения».  

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Коммерсант» 

— Уральский федеральный округ поделился из-за рефор-

мы 

Полпред президента в Уральском федеральном округе 

Игорь Холманских подвел предварительные итоги вне-

дрения реформы местного самоуправления (МСУ) в Ур-

ФО. На совещании с главами законодательных собраний 

выяснилось, что половина регионов считают ее нецелесо-

образной. А Челябинская область стала единственной, где 

реформа уже активно проводится. Открывая заседание, 

И.Холманских отметил, что цель реформы МСУ — мак-

симальное приближение муниципальной власти к избира-

телям, оптимизация структуры органов местного само-

управления, развитие обратной связи между органами 

МСУ и обществом. Президент Владимир Путин утвердил 

поправки к закону об МСУ, согласно которым крупные 

города могут быть разделены на городские округа с внут-

ригородскими районами с созданием в каждом собствен-

ных дум. «Россия — большая страна. Отличия есть не 

только между регионами, но и внутри субъектов, поэтому 

субъекты могут сами выбрать оптимальный вариант», — 

отметил полпред. Он подчеркнул, что недопустимо ис-

пользовать реформу для решения личных конфликтов 

между руководителями. В качестве положительного при-

мера господин И.Холманских привел Челябинскую об-

ласть. «Бориса Дубровского уже пригласили съездить с 

лекциями по стране, чтобы поделиться опытом, как мирно 

это сделать», — отметил полпред. Заксобрание Челябин-

ской области приняло проект регионального закона о ре-

форме. «Анализ эффективности МСУ в регионе показал, 

что произошло отдаление городской власти от населения. 

Работа над реформой была начата сразу после принятия 

закона в первом чтении», — рассказал полпреду первый 

заместитель председателя заксобрания Челябинской об-

ласти Юрий Карликанов. По его словам, в составе Челя-

бинска образуются семь внутригородских муниципаль-

ных образований, выборы в думы которых пройдут 14 

сентября. Предполагается избрать 170 депутатов, которые 

затем изберут городскую думу (ее состав увеличится с 37 

до 49 депутатов). Другие регионы УрФО не стали торо-

питься, но пообещали рассмотреть и принять изменения в 

установленные законом сроки (шесть месяцев со дня при-

нятия законопроекта). При этом ХМАО, ЯНАО и Курган-

ская область признали реформирование МСУ нецелесо-

образным. «У нас городские округа не имеют районного 

деления в связи с немногочисленной численностью посе-

лений, введение нового типа муниципального образова-

ния создавало бы трудности в управлении», — пояснил 

председатель заксобрания ЯНАО Сергей Харючи. Анало-

гичного мнения придерживаются в ХМАО. «Относитель-

но подходов по формированию МСУ, основная дискуссия 

развернулась по вопросу избрания глав муниципального 

образования и формированию представительных органов 

МСУ. Пока однозначного решения не принято», — доба-

вил вице-спикер думы ХМАО Сергей Дягтерев. Курган-

ская область мотивировала дефицитом бюджета отказ от 

создания городского округа с внутригородским делением. 

«Это в три раза увеличило бы количество депутатов в 

Кургане, что приведет за собой увеличение расходов на 

их формирование и содержание и рассматривается как 

неэффективное расходование», — пояснил председатель 

Курганской облдумы Владимир Хабаров. По мнению по-

литолога Александра Белоусова, ХМАО, ЯНАО и Кур-

ганская область не поддержали положения реформы по 

объективным причинам. «У Тюменской области сущест-

вуют причины, чтобы поддерживать реформу МСУ: врио 

губернатора Владимиру Якушеву нужно показать, что он 

в тренде политических изменений и поддерживает ини-

циативы федерального центра. Борису Дубровскому ре-

форма нужна, так как депутаты гордумы Челябинска из-

бирались еще при прежнем губернаторе Михаиле Юреви-

че, поэтому непонятно, как они поведут себя в будущем. 

Потенциальное поле для конфликтов имеется», — доба-

вил политолог. 
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